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"La recuperación económica estará en el buen uso de los fondos
europeos"
original

Miguel Rus

El presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, ha pasado
este lunes por los micrófonos de “Es la Mañana de Sevilla" de EsRadio. Durante la entrevista,
Rus ha valorado los últimos datos del desempleo en la provincia, que apuntan a la
recuperación económica. “Pido dejar a un lado los dogmatismos ideológicos, nuestro país
necesita más diálogo y sentido de estado ante una situación tan excepcional como la que
estamos viviendo".
En referencia a la negociación de los presupuestos en Andalucía, Rus ha considerado que
son “fundamentales para la recuperación" y ha apostillado que la clave de la recuperación
económica y del empleo será “el buen uso que hagamos de los fondos europeos, que no sea
un gasto sino una inversión que nos ayude a transformar el tejido productivo".
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El Ayuntamiento inicia una ronda de encuentros con diversos
colectivos en el marco del Plan Respira
original

El Ayuntamiento inicia una ronda de encuentros con diversos colectivos en el marco del Plan Respira
20M EP

Tales reuniones se enmarcan, además, en el proceso de información pública de esta
propuesta, que permanecerá abierto hasta el 30 de septiembre para recibir sugerencias que
pudieran enriquecerla tras su análisis por parte de los técnicos de Movilidad, recuerda el
Consistorio en una nota de prensa.
En concreto, esta lunes se han mantenido tres encuentros con una treintena de empresas y
asociaciones empresariales de diversos sectores, aglutinados por la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES) y el presidente de su Comisión de Movilidad, Tomás González,
así como con una decena de representantes de la Asociación de Empresas de Regulación de
Estacionamiento y Aparcamientos de Andalucía (Asepan), bajo la presidencia de Silvia
Sánchez, y con las asociaciones Solidaridad del Taxi, Elite Taxi y Unión Sevillana del Taxi.
Para este martes hay previstos encuentros con entidades vecinales, asociaciones
empresariales, colegios y otros colectivos del Distrito CascoAntiguo y de la zona histórica de
Triana. Todas estas reuniones, que están siendo presididas por el delegado de Gobernación y
Fiestas Mayores del Ayuntamiento, Juan Carlos Cabrera, son "complementarias" al propio
proceso de información pública en vigor desde que el Boletín Oficial de la Provincia de Sevilla
recogió, el pasado 17 de agosto, la propuesta del gobierno dela ciudad, a la que, a su vez, se
llegó tras un análisis de las aportaciones recibidas durante los periodos de consulta y
participación pública que se abrieron durante la segunda mitad del año pasado.
El objetivo de estas reuniones es divulgar nuevamente los términos de la propuesta y resolver
las posibles dudas sobre la misma, así como de enriquecer el proceso de participación con las
aportaciones que sobre el régimen concreto de autorizaciones pudieran plantearse, y que no
estuviesen ya contemplados en la propia propuesta.
"A todos nos une un mismo objetivo con este Plan Respira Sevilla: hacer una ciudad más
habitable y saludable, medioambientalmente más sostenible. A la vez, que se impulse la
actividad económica, se crean zonas de bajas emisiones", ha asegurado Cabrera. "De hecho,
el ejemplo más próximo lo tenemos en el proceso participativo y en la colaboración entre el
Ayuntamiento y las empresas, y estas entre sí, que han hecho posible la peatonalización de la
calle Mateos Gago y que es ya un modelo de éxito", ha abundado.
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Para propuesta elevada por el gobierno municipal se han seguido en todo momento la
Ordenanza Municipal de Circulación y los propios criterios marcados por el PMUS y se han
tenido en cuenta, además, las aportaciones recibidas durante los dos procesos de participación
abiertos durante el pasado año. Y en esta última fase del amplio proceso de información
pública, hasta el 30 de septiembre, también se dará cabida a otros supuestos que hayan
podido pasar desapercibidos por los técnicos municipales, siempre que estén justificados.
"Estamos ante un sistema que, si abandonar ni un ápice los objetivos principales de reducción
del vehículo privado y, en consecuencia, de mejora de las condiciones para el fomento de la
movilidad peatonal y ciclista y la seguridad vial en el Casco Antiguo y zona histórica de
Triana, el uso del transporte público, la protección del patrimonio y la reducción de la
contaminación atmosférica y acústica, es flexible como para garantizar la movilidad de los
residentes y de todos los servicios públicos y el normal desarrollo de la actividad económica",
ha reiterado el delegado.
EL PLAN RESPIRA SEVILLA
El régimen de autorizaciones garantiza en todo momento el acceso de residentes, la entrada y
salida de los aparcamientos privados, públicos y rotatorios, la carga y descarga de mercancías,
el acceso de vehículos de personas con movilidad reducida, los vehículos de los servicios
públicos, el paso hacia los hoteles y apartamentos turísticos, la ida y recogida de escolares o
de las personas mayores en instalaciones de estancia diurna, y establece un sistema de pases
de invitados expedidos por los residentes para sus familiares u otras personas que deseen o,
por ejemplo, para las bodas, así como un sistema de autorizaciones ocasionales para
cualquier usuario que de forma puntual tenga la necesidad de acceder al interior de las zonas
de tráfico restringido mediante un sistema de bolsa de horas anual.
Tanto en el Casco Antiguo como en la zona histórica del barrio de Triana, el régimen de
autorizaciones contempla el acceso ilimitado a los residentes, así como el acceso de los
usuarios de plazas de garaje en los mismos términos actuales -autorizaciones tipos A y B de
la Ordenanza de Circulación-. Y desarrolla especialmente aquellas denominadas como tipo C,
planteando un catálogo de excepciones que, de forma justificada, pretenden facilitar sobre todo
el desarrollo de la actividad económica y el acceso de aquellos colectivos que, sin tener la
consideración de residentes, necesitan acceder a las zonas de tráfico restringido.
Entre ellos están los clientes de establecimientos hoteleros y apartamentos turísticos -con
acceso ilimitado si tienen concertado aparcamiento en el hotel o limitado sólo para el check-in
y otro el día del check-out en el caso de no tenerlo, y con gestión directa de la lista
deexcepciones por el propio establecimiento para sus clientes-; para los vehículos vinculados
a actividades económicas de las empresas ubicadas en las áreas restringidas, con la puesta a
disposición de una bolsa de hasta 500 horas anuales a excepción de vehículos comerciales y
de carga y descarga, que no requieren autorización.
Asimismo, se contempla para invitados por parte de los residentes directamente a través de
una aplicación móvil, con hasta dos matrículas de forma simultánea por domicilio; para
recogida de escolares, con hasta cuatro vehículos por unidad familiar no residente que podrán
acceder en días lectivos, con la puesta a disposición de una bolsa de hasta 360 horas y
mismo número de accesos por curso escolar y con gestión directa de la lista de matrículas por
parte de los propios centros educativos.
También se tienen en cuenta accesos ocasionales, para cualquier usuario que tenga la
necesidad de acceder para algún tipo de gestión personal, con una bolsa de 200 horas
anuales por matrícula y hasta 10 accesos por matrícula al mes, siendo compatible con las
autorizaciones para recogida de escolares y vehículos que transporten o recojan a personas
de movilidad reducida; y, por último, otros casos puntuales, como vehículos nupciales,
seguridad privada, transporte a centros de estancia diurnas y talleres mecánicos, entre otros.
No tendrán tampoco limitación ni de acceso ni de permanencia aquellos vehículos que
transporten o recojan a personas de movilidad reducida, previo registro y acreditación en
tiempo real por parte de la persona titular de la tarjeta PMR.
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Movilidad perfila el cierre al tráfico del Centro y Triana
AYTO  •  original
El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Área de Movilidad, adscrita a la Delegación de
Gobernación y Fiestas Mayores, ha iniciado este lunes una amplia ronda de encuentros con
representantes de diversos sectores económicos --comercio, hostelería, hotelería, logística, taxi
y distribución, entre otros--, asociaciones vecinales y entidades que forman parte de los
Consejos de Participación Ciudadana y centros educativos para así recabar sus aportaciones
con respecto a la propuesta provisional de delimitación y régimen de autorizaciones para el
Casco Antiguo y en la zona histórica de Triana (Plan Respira Sevilla).
Tales reuniones se enmarcan, además, en el proceso de información pública de esta
propuesta, que permanecerá abierto hasta el 30 de septiembre para recibir sugerencias que
pudieran enriquecerla tras su análisis por parte de los técnicos de Movilidad, recuerda el
Consistorio en una nota de prensa.
En concreto, esta lunes se han mantenido tres encuentros con una treintena de empresas y
asociaciones empresariales de diversos sectores, aglutinados por la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES) y el presidente de su Comisión de Movilidad, Tomás González,
así como con una decena de representantes de la Asociación de Empresas de Regulación de
Estacionamiento y Aparcamientos de Andalucía (Asepan), bajo la presidencia de Silvia
Sánchez, y con las asociaciones Solidaridad del Taxi, Elite Taxi y Unión Sevillana del Taxi.
Para este martes hay previstos encuentros con entidades vecinales, asociaciones
empresariales, colegios y otros colectivos del Distrito Casco Antiguo y de la zona histórica de
Triana. Todas estas reuniones, que están siendo presididas por el delegado de Gobernación y
Fiestas Mayores del Ayuntamiento, Juan Carlos Cabrera, son "complementarias" al propio
proceso de información pública en vigor desde que el Boletín Oficial de la Provincia de Sevilla
recogió, el pasado 17 de agosto, la propuesta del gobierno de la ciudad, a la que, a su vez,
se llegó tras un análisis de las aportaciones recibidas durante los periodos de consulta y
participación pública que se abrieron durante la segunda mitad del año pasado.
El objetivo de estas reuniones es divulgar nuevamente los términos de la propuesta y resolver
las posibles dudas sobre la misma, así como de enriquecer el proceso de participación con las
aportaciones que sobre el régimen concreto de autorizaciones pudieran plantearse, y que no
estuviesen ya contemplados en la propia propuesta.
"A todos nos une un mismo objetivo con este Plan Respira Sevilla: hacer una ciudad más
habitable y saludable, medioambientalmente más sostenible. A la vez, que se impulse la
actividad económica, se crean zonas de bajas emisiones", ha asegurado Cabrera. "De hecho,
el ejemplo más próximo lo tenemos en el proceso participativo y en la colaboración entre el
Ayuntamiento y las empresas, y estas entre sí, que han hecho posible la peatonalización de la
calle Mateos Gago y que es ya un modelo de éxito", ha abundado.
Para propuesta elevada por el gobierno municipal se han seguido en todo momento la
Ordenanza Municipal de Circulación y los propios criterios marcados por el PMUS y se han
tenido en cuenta, además, las aportaciones recibidas durante los dos procesos de participación
abiertos durante el pasado año. Y en esta última fase del amplio proceso de información
pública, hasta el 30 de septiembre, también se dará cabida a otros supuestos que hayan
podido pasar desapercibidos por los técnicos municipales, siempre que estén justificados.
"Estamos ante un sistema que, si abandonar ni un ápice los objetivos principales de reducción
del vehículo privado y, en consecuencia, de mejora de las condiciones para el fomento de la
movilidad peatonal y ciclista y la seguridad vial en el Casco Antiguo y zona histórica de
Triana, el uso del transporte público, la protección del patrimonio y la reducción de la
contaminación atmosférica y acústica, es flexible como para garantizar la movilidad de los
residentes y de todos los servicios públicos y el normal desarrollo de la actividad económica",
ha reiterado el delegado.
EL PLAN RESPIRA SEVILLA
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El régimen de autorizaciones garantiza en todo momento el acceso de residentes, la entrada y
salida de los aparcamientos privados, públicos y rotatorios, la carga y descarga de mercancías,
el acceso de vehículos de personas con movilidad reducida, los vehículos de los servicios
públicos, el paso hacia los hoteles y apartamentos turísticos, la ida y recogida de escolares o
de las personas mayores en instalaciones de estancia diurna, y establece un sistema de pases
de invitados expedidos por los residentes para sus familiares u otras personas que deseen o,
por ejemplo, para las bodas, así como un sistema de autorizaciones ocasionales para
cualquier usuario que de forma puntual tenga la necesidad de acceder al interior de las zonas
de tráfico restringido mediante un sistema de bolsa de horas anual.
Tanto en el Casco Antiguo como en la zona histórica del barrio de Triana, el régimen de
autorizaciones contempla el acceso ilimitado a los residentes, así como el acceso de los
usuarios de plazas de garaje en los mismos términos actuales --autorizaciones tipos A y B de
la Ordenanza de Circulación--. Y desarrolla especialmente aquellas denominadas como tipo C,
planteando un catálogo de excepciones que, de forma justificada, pretenden facilitar sobre todo
el desarrollo de la actividad económica y el acceso de aquellos colectivos que, sin tener la
consideración de residentes, necesitan acceder a las zonas de tráfico restringido.
Entre ellos están los clientes de establecimientos hoteleros y apartamentos turísticos --con
acceso ilimitado si tienen concertado aparcamiento en el hotel o limitado sólo para el check-in
y otro el día del check-out en el caso de no tenerlo, y con gestión directa de la lista de
excepciones por el propio establecimiento para sus clientes--; para los vehículos vinculados a
actividades económicas de las empresas ubicadas en las áreas restringidas, con la puesta a
disposición de una bolsa de hasta 500 horas anuales a excepción de vehículos comerciales y
de carga y descarga, que no requieren autorización.
Asimismo, se contempla para invitados por parte de los residentes directamente a través de
una aplicación móvil, con hasta dos matrículas de forma simultánea por domicilio; para
recogida de escolares, con hasta cuatro vehículos por unidad familiar no residente que podrán
acceder en días lectivos, con la puesta a disposición de una bolsa de hasta 360 horas y
mismo número de accesos por curso escolar y con gestión directa de la lista de matrículas por
parte de los propios centros educativos.
También se tienen en cuenta accesos ocasionales, para cualquier usuario que tenga la
necesidad de acceder para algún tipo de gestión personal, con una bolsa de 200 horas
anuales por matrícula y hasta 10 accesos por matrícula al mes, siendo compatible con las
autorizaciones para recogida de escolares y vehículos que transporten o recojan a personas
de movilidad reducida; y, por último, otros casos puntuales, como vehículos nupciales,
seguridad privada, transporte a centros de estancia diurnas y talleres mecánicos, entre otros.
No tendrán tampoco limitación ni de acceso ni de permanencia aquellos vehículos que
transporten o recojan a personas de movilidad reducida, previo registro y acreditación en
tiempo real por parte de la persona titular de la tarjeta PMR.
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Elegidos los finalistas por Sevilla en los Premios Alas a la
Internacionalización de la Empresa Andaluza
Por Redacción -  •  original

SEVILLA, 13 (EUROPA PRESS)
El jurado de la provincia de Sevilla de los Premios Alas a la Internacionalización de la
Empresa Andaluza, que organiza Extenda-Andalucía Exportación e Inversión Extranjera, ha
elegido este lunes como finalistas de su decimoquinta edición a Odders Lab. Queraltó, Vitro e
Inerco que competirán por el galardón final regional con las empresas elegidas en el resto de
provincias. Jurado que ha estado presdido por el delegado del Gobierno de la Junta en
Sevilla, Ricardo Sánchez.
Los Premios Alas tienen como principal objetivo reconocer la labor de lasempresas andaluzas
en los mercados internacionales, así como estimular al resto del tejido productivo de la
comunidad para que inicie su proceso de internacionalización como un elemento más de su
actividad económica, y reconocer, así, la labor que ejerce el sector exterior en beneficio de la
creación de riqueza y empleo en la comunidad, explica la Junta en una nota de prensa.
Además, esta edición tiene como principal novedad una nueva categoría ‘Especial XV Premios
Alas, Superación Covid-19’, con la que se hace un reconocimiento especial a las firmas
andaluzas que hayan realizado una aportación cualitativa de relevancia internacional en el
combate contra la pandemia por el Covid –sanitaria, logística, humanitaria, tecnológica, entre
otras– y que dicha aportación haya tenido recorrido en los mercados internacionales, a través
de la exportación o la transferencia de conocimiento.
Con esta nueva mención, la XV Edición de los Premios Alas cuenta este año con un total de
seis categorías. Y como se hace más necesario que nunca reconocer y poner de ejemplo, ante
toda la sociedad, la labor que vienen realizando muchas empresas andaluzas para beneficio
de la comunidad a lo largo de esta pandemia, además de la categoría ‘Especial Superación
Covid-19’, el resto de categorías también valorarán de forma trasversal las aportaciones
realizadas en esta materia. Además, otra novedad de esta edición es que es la primera vez
que se designan finalistas provinciales para la modalidad de ‘Ecommerce Internacional’, que
anteriormente elegía únicamente el jurado regional.
Según datos de Extenda, Sevilla fue la tercera provincia exportadora de Andalucía en el primer
semestre de 2021, con 3.178 millones de euros en ventas, el 18,9 por ciento del total y una
subida del 1,9 por ciento con respecto al primer semestre de 2020, y la primera en número de
exportadoras regulares –cuatro años seguidos exportando–, con 1.143, las cuales concentraron
el 95 por ciento de las ventas y elevan su número un 5,6 por ciento.
El delegado del Gobierno de la Junta ha resaltado su agradecimiento a todos los miembros
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del jurado provincial que han participado en esta edición por su entrega y debate constructivo
en la elección. Sánchez ha destacado que se ha elegido a los finalistas de la provincia como
reconocimiento al esfuerzo desarrollado por estas empresas, “superando obstáculos en los
tiempos tan difíciles que vivimos, y ayudando a mejorar la economía sevillana”.
“Desde la Junta queremos agradecer la gran labor que están realizando los emprendedores
sevillanos volcándose con la provincia para combatir la crisis económica que ha provocado la
Covid-19”. El jurado provincial de Sevilla contó también con la participación de Salvador
Fernández, representando a la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Sevilla;
a Miguel Rus Palacios como presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla; a
Carlos Alejo García-Mauricio, como presidente de Ghenova Ingeniería; a Manuel Prieto
Romero, director provincial de Atresmedia; y a Arturo Bernal Bergua – consejero delegado de
Extenda.
CUATRO FINALISTAS POR SEVILLA
Las cuatro empresas finalistas de los Premios Alas en la provincia de Sevilla han sido Odder
Lab, en la modalidad de ‘Iniciación a la Exportación’; Vitro, en la de ‘Empresa Exportadora’:
Grupo Queraltó en la de ‘EcommerceInternacional’ e Inerco Corporación Empresarial en el
apartado ‘Implantación Exterior’.
La firma elegida para la primera de las modalidades citadas, con actividad internacional en los
últimos tres años, “debe demostrar una labor dinámica y positiva en este proceso”: En este
sentido, la desiganada ha sido una joven empresa sevillana dedicada al desarrollo de
videojuegos para plataformas de realidad virtual.
Actualmente, el 99 por ciento de sus ventas son internacionales. Tras el éxito de su primer
juego, se han embarcado en dos nuevos proyectos que supondrán un gran crecimiento para la
empresa, recibiendo financiación de Facebook y seleccionados para un proyecto interno de
I+D que supondrá nuevas contrataciones para final de año y una gran oportunidad de entrar
en el mercado asiático.
La modalidad de ‘Empresa Exportadora’, que reconoce a las firmas con ventas exteriores
consolidadas que van abriendo mercados fue a parar a Vitro. Este grupo corporativo español
está especializado en el desarrollo, fabricación y distribución de equipos, software y reactivos
para el diagnóstico In -Vitro mediante la aplicación de técnicas basadas en pruebas no
invasivas, como las técnicas de inmunohistoquímica y de biología molecular.
Desde su fundación en Sevilla en 1989, cuenta con más de 30 años de experiencia en el
suministro de reactivos y plataformas de diagnóstico IVD a los hospitales y laboratorios de
referencia de nuestro país. Cuenta con instalaciones productivas en Sevilla y Granada, además
de oficinas en Madrid Valencia y Lisboa.
En la categoría de ‘Implantación en el Exterior’, para empresas con inversión internacional,
ganó Inerco, una empresa fundada en 1984 por un grupo de profesores de la Escuela Superior
de Ingenieros Industriales dela Universidad de Sevilla, que ofrece tecnología e ingeniería
integral y servicios de consultoría en las áreas de energía, medio ambiente, salud y seguridad.
Además, desarrolla proyectos para las principales compañías internacionales de los sectores
de energía,química o cemento, entre otros.
Gracias a su decidida apuesta por la innovación y el desarrollo tecnológico, es líder en
procesos de descarbonización, transición energética, reducción de emisiones, control del ruido,
tratamiento de aguas industriales y recuperación de suelos contaminados.
Por último, la modalidad de ‘Ecommerce Internacional’, para empresas que en el desarrollo de
su actividad exterior empleen de forma sistemática y planificada el comercio electrónico o
‘ecommerce’, con la tecnología como método y fin de la comercialización, ha ido a parar a
Queraltó. Empresa familiar y centenaria apasionada por la innovación y la internacionalización.
Abrió su primer establecimiento en 1898 en la sevillana calle Cerrajería, adaptándose a las
necesidades del mercado en cada momento. Una empresa de alma digital que ve la
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transformación como una oportunidad. Su evolución en los últimos años pasa por una
estrategia multidominio y multimarca, tanto B2B como B2C mediante webs propias y
marketplaces. Su plantilla pasó de 18 empleados en 2014 a más de 110.
SUPERACIÓN COVID-19
En el caso de la categoría de ‘Superación Covid -19’, el jurado regional decide la empresa
ganadora entre todas las candidaturas que presenten los miembros del jurado.
Además, corresponde a este jurado regional conceder las dos modalidades de premio en la
categoría de ‘Trayectoria Internacional’, eligiendo de entre las candidaturas que propongan sus
propios integrantes, tanto para la modalidad de empresa, como para la de institución o
persona. Las firmas de estas categorías, así como las ganadoras a nivel regional de las otras
cuatro categorías, se conocerán tras la reunión del Jurado Principal en el próximo mes de
octubre.
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Sanguino
Corporate
incorpora
nuevos
accionistas

Redacción

El departamento Corporate
de Sanguino Abogados anun-
ció ayer que se constituye co-
mo sociedad independiente,
dando así entrada a nuevos
accionistas como los empresa-
rios Miguel Gallego (Grupo
Lando Inversiones) y Cristina
de Vicente (CEO de TSO – The
South Oracle).

Este movimiento supone,
según explican sus responsa-
bles en un comunicado, un pa-
so más en el desarrollo del
plan estratégico de la compa-
ñía, con el objetivo último de
convertirse en la boutique de
fusines y adquisiciones
(M&A) de referencia en Anda-
lucía.

Durante los últimos 8 me-
ses, Sanguino Corporate ha
estado muy activo en el mer-
cado del M&A de Andalucía,
con operaciones en el sector
Industrial, de IT y Retail.

Manuel Fernández Maza,
CEO de Sanguino Corporate,
declaró sobre la entrada de los
nuevos accionistas: “Supone
un importante respaldo al
proyecto, no solo por la con-
fianza depositada en el equi-
po directivo, sino porque nos
permitirá continuar creciendo
y atrayendo un talento nece-
sario para una actividad con
mucho potencial en nuestra
región”.

Lo que comenzó gracias al
respaldo y empuje de Sangui-
no Abogados, continúa de ma-
nera independiente para con-
vertirse en un referente de la
industria”, agregó Fernández
Maza.
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La asociación de hostelería de Sevilla y provincia exige a la Junta que "ponga fin a
dieciséis meses de restricciones" y decrete la vuelta a la normalidad en los horarios y
los aforos. "Hemos aguantado todas las restricciones, las ayudas llegan con
cuentagotas, si es que llegan, siempre hemos tendido la mano al diálogo, pero ya está
bien", sentencia su presidente Antonio Luque.

El colectivo defiende que "es necesario trabajar sin restricciones, al igual que lo hacen
ya la mayoría de actividades profesionales" y denuncia que llevan meses "sufriendo
una imagen mediática diaria nociva que ha herido la dignidad y seriedad del sector".
Igualmente, sostiene que en el comienzo de la temporada otoñal y con la vuelta a la
normalidad tras el verano, la hostelería debe dar el servicio completo.

"Hemos perdido mucho turismo este verano y no podemos perder más", advierte
Luque, quien ha avanzado que, "si hace falta, se movilizarán una vez más para que la
hostelería vuelva a trabajar con dignidad".

·  hosteleros  ·  Hostelería  ·  Coronavirus
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Cristina Valdivieso SEVILLA

152.654. Ese es el número exacto
de sevillanos mayores de 12 años
que aún no se han vacunado con-
tra el Covid-19. Y ese es el número
exacto de personas que está bus-
cando Salud para inmunizarlos y
evitar de esta manera que se conta-
gien y sigan extendiendo el virus
sin freno. Es cerca del 9% de la po-
blación a vacunar, según las pro-
pias cifras de la Consejería de Sa-
lud. En Andalucía, son más de
750.000 las personas que no han
iniciado la pauta, siendo Málaga la
provincia con más rezagados, con
225.791 ciudadanos en esta situa-
ción, el 15% de la población.

La vacunación masiva de la po-
blación se ha ralentizado durante
el mes de septiembre y según avan-
za la distribución de la vacuna es
más difícil vacunar. Esa ralentiza-
ción se ha notado en todos los paí-

ses que han empezado antes la
campaña y se hace todavía más
complicada en grupos con un por-
centaje pequeño pendiente de va-
cunar. Llegar a todos depende de
varios factores: que se hayan con-
tagiado hace más de un mes o que
algunas de las personas con dudas
se decida a vacunarse.

Pero, ¿quién está pendiente de
vacunar en Sevilla? La quinta ola
puso el foco en los más jóvenes, es-
pecialmente, en los adolescentes
que fueron el grupo donde se con-
centró una parte sustancial de los
nuevos casos en el arranque del ve-
rano, lo que originó un rebrote en
la pandemia así como una cierta
visión de irresponsabilidad asocia-
da a ellos por no cumplir las restric-
ciones. Pero, ahora, han sido los
adolescentes los que han demos-
trado su compromiso para hacer
frente a la pandemia acudiendo de
forma mayoritaria a vacunarse, in-
cluso más que los veinteañeros y
los treintañeros. Estos últimos son
los más rezagados y el grupo que
presenta una menor cobertura.

En concreto, según los datos pu-
blicados ayer por la Junta en su
portal estadístico del Instituto de
Estadística y Cartografía de Anda-
lucía (IECA), en la provincia de Se-

villa, el 84,2% de las personas en-
tre 12 y 19 años tiene al menos una
dosis, mientras que en los veintea-
ñeros la cifra es del 81,7% y en los
treintañeros del 81%. Esa diferen-
cial porcentual, aunque mínima,
cobra mayor relevancia al tener en
cuenta que para los adolescentes la
campaña empezó mucho más tar-
de y son, precisamente, los que es-
tán ahora mismo en pleno proceso
de convocatoria. Eso explica que,
pese al alto volumen de inmuniza-
dos con una dosis, todavía no haya
dado tiempo a administrar un vo-
lumen elevado de pautas comple-
tas y de ahí que, en ese caso, se si-
túen a la cola de todos los grupos
poblaciones con el 56,5% del total
de este grupo de edad con los dos
pinchazos, frente al 74,3% y 76,6%
que ya han completado la pauta
entre 20 y 29 años y 30 y 39, res-
pectivamente.

Tras ellos, en respuesta a la cam-
paña de inmunización contra el Co-
vid, se sitúa el siguiente grupo eta-
rio; es decir, el de 40 a 49 años, el
más numeroso en la provincia de
Sevilla. De los 329.940 vecinos de
este tramo, 294.331 se han vacuna-
do al completo (89,2%) y el 91%
(300.241) han recibido al menos
una dosis. A continuación, el rango

de 50 a 59, que se encuentra aún al
98% tras llegar a 281.997 primeras
dosis y seguir pendiente de iniciar
la vacunación algo más de 5.000
censados, según los datos de pobla-
ción actualizados en 2020 por el
Instituto Nacional de Estadística
(INE) que fija en 287.714 el total de
sevillanos dentro de este grupo.

A partir de aquí, la franja de
edad más volcada con la inmuniza-

ción. Los grupos de personas ma-
yores de 60 años que ya han com-
pletado su vacunación al 100%.

ALTA COBERTURA

A nivel general, el ritmo de vacu-
nación en la provincia está siendo
excelente teniendo en cuenta los
últimos datos de inmunización fa-
cilitados ayer por Salud. Un total
de 1.474.017 personas en la pro-
vincia tiene ya la pauta completa,
lo que supone un 86,5% de la po-

blación mayor de 12 años, es decir,
de la población diana (casi
1.705.000 habitantes) a la que va
dirigida la vacuna, de acuerdo a ci-
fras del Instituto Nacional de Esta-
dística. Si se tiene en cuenta el por-
centaje respecto a la población to-
tal (1.957.688), el 75,6% está in-
munizado.

Aún así, la Consejería ha decidi-
do ser ambiciosa e intentar llegar
más allá, porque en cuanto a inmu-
nización contra el Covid-19 se re-
fiere, cuantas más personas haya,
mejor. Para ello, sigue recurriendo
a estrategias de captación median-
te la habilitación de espacios para
la vacunación sin cita para facilitar
la administración de la primera
dosis a los residentes que se en-
cuentran fuera de su domicilio ha-
bitual así como a aquellas personas
(de 12 a 65 años) contagiadas por
Covid-19 hace más de cuatro se-
manas y que hayan superado la in-
fección. También pueden acudir a
los puntos de vacunación habili-
tados las mujeres embarazadas
que no hayan comenzado la pau-
ta de vacunación, según fuentes
sanitarias. Se trata de una estrate-
gia más para aumentar la cobertu-
ra vacunal y tratar de llegar a esos
más 152.000 sevillanos que se han

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una joven recibe la vacuna contra el Covid en el ‘vacunódromo’ del Estadio de la Cartuja.

Más de 152.000 sevillanos siguen
pendientes de la primera dosis
● Los treintañeros están siendo los más rezagados en la inmunización frente al Covid ● La
Junta de Andalucía sigue encomendándose a la vacunación sin cita para reducir estas cifras

Bajan todos los
indicadores de
la pandemia

Los casos activos de coronavi-
rus se han reducido enmás de
unmillar durante el fin de se-
mana. También la incidencia
acumulada por Covid-19 ha caí-
domás de 20 décimas en elmis-
mo periodo, hasta 120 casos por
cada 100.000 habitantes, y la
ocupación en las UCI está en ci-
fras similares a la de principios
del verano, cuando la quinta ola
apenas se vislumbraba en el ho-
rizonte. Según el último balance,
la pandemia sigue a la baja tras
la quinta ola, con un total de 115
nuevos positivos diagnosticados
en las últimas 48 horas. El des-
censo de contagios se traduce
en unamenor presión asisten-
cial, con veinte pacientesmenos
ingresados en los hospitales se-
villanos, donde actualmente se
atienden 132 enfermos, de los
que 35 están en la UCI. No obs-
tante, y pese a lamejoría gene-
ralizada, el virus sigue cobrándo-
se vidas en la provincia. Dos
más en el fin de semana.

Los adolescentes han
tomado la delantera al
grupo de 30 a 39 años
con el 84%con una dosis

Un total de 1.474.017
personas tienen la pauta
en la provincia, el 86,7%
de la población diana
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JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Un nutrido grupo de turistas hacen cola para visitar el Real Álcazar.

quedado descolgados de la inmu-
nización.

VACUNACIÓNSINCITA

En estas jornadas se administrarán
las vacunas de ARN mensajero
(Moderna o Pfizer) y podrán acu-
dir también las mujeres embaraza-
das que no hayan comenzado la
pauta de vacunación, según infor-
mó la Junta de Andalucía en un co-
municado. En la nota se especifica,
igualmente, que estos usuarios se-
rán atendidos sin necesidad de
realizar trámites previos de peti-
ción de cita o desplazamiento tem-
poral.

En Sevilla, esta semana se han
habilitados jornadas de vacuna-
ción sin cita en Osuna, Estepa, La
Luisiana, Marchena, El Saucejo,
Puebla de Cazalla, Écija, Cantilla-
na, Morón de la Frontera, Gines, El
Pedroso, Alanís, Guadalcanal,
Santa Olalla, Olivares, Tocina, Ca-
zalla de la Sierra, Guillena, Cons-
tantina, Coria del Río, Pilas y en
Sevilla capital, en la sede del Dis-
trito Sanitario Sevilla, los miérco-
les y jueves de 9:00 a 19:00 horas,
y en el Hospital de Valme, de lunes
a viernes de 8:30 a 13:30.

En la provincia, desde que arran-
có la campaña hace casi nueve me-
ses, se han administrado
2.885.786 vacunas y un total de
1.565.964 personas tienen al me-
nos una dosis.

Hosteleros piden a
laJunta levantar
las restricciones

La asociación de hostelería de
Sevilla y provincia exige a la
Junta que “ponga fin a dieciséis
meses de restricciones” y decre-
te la vuelta a la normalidad en
los horarios y los aforos. “He-
mos aguantado todas las res-
tricciones, las ayudas llegan con
cuentagotas, si es que llegan,
siempre hemos tendido lamano
al diálogo, pero ya está bien”,
sentencia su presidente Antonio
Luque. El colectivo defiende que
“es necesario trabajar sin res-
tricciones, al igual que lo hacen
ya lamayoría de actividades
profesionales” y denuncia que
llevanmeses “sufriendo una
imagenmediática diaria nociva
que ha herido la dignidad y serie-
dad del sector”. Igualmente, sos-
tiene que en el comienzo de la
temporada otoñal y con la vuelta
a la normalidad tras el verano, la
hostelería debe dar el servicio
completo. “Hemos perdidomu-
cho turismo este verano y no
podemos perder más”, advierte
Luque, quien ha avanzado que,
“si hace falta, semovilizarán una
vezmás para que la hostelería
vuelva a trabajar con dignidad”.
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E. MARTOS 

SEVILLA 

El Puerto de Sevilla entregará este mes 

a Urbanismo el borrador de la estrate-

gia de evaluación ambiental de las par-

celas de la avenida de Las Razas don-

de se construirá un nuevo barrio de 700 

viviendas. Este proceso, que es nece-

sario para cambiar en el PGOU el uso 

terciario de ese suelo a residencial, 

avanza a buen ritmo con miras a que 

en el primer trimestre del año haya 

concluido y se pueda sacar a subasta. 

Fuentes de la Autoridad Portuaria ase-

guran a ABC que «hay una colabora-

ción absoluta entre todas las adminis-

traciones competentes para agilizar el 

trámite». Aclaran que «el pasado mes 

de julio terminó la tramitación de con-

sultas previas que lleva a cabo el Ayun-

tamiento» y que por parte del equipo 

del Puerto se está cerrando el borra-

dor inicial para la evaluación ambien-

tal estratégica, un documento que se 

entregará a la Gerencia de Urbanismo 

antes del 30 de septiembre. 

Las fuentes consultadas señalan 

que de ahí irá a la Consejería de Agri-

cultura, Ganadería, Pesca y Desarro-

llo Sostenible, que es la que tramita la 

solicitud y emite la resolución de esta 

evaluación ambiental. «Una vez que 

termine este proceso, se abordará el 

documento urbanístico en el que ya 

se avanza también a nivel técnico». La 

Autoridad Portuaria dice haber encon-

trado mucha coordinación entre to-

dos los equipos para resolver este es-

collo burocrático tras el cambio plan-

teado en ese suelo que es propiedad 

del Puerto, pero no está considerado 

de dominio público portuario. Por esa 

misma razón se puede enajenar y se 

pueden construir viviendas. 

Ese proyecto, que se cambió a últi-

ma hora para permitir una mejor or-

denación del entorno, será el nexo de 

unión entre los barrios de Reina Mer-

cedes y Heliópolis con el futuro distri-

to urbano portuario que convertirá el 

muelle de Tablada en un espacio co-

mercial y de ocio. 

En la acera opuesta es donde se le-

vantarán los bloques de pisos, que que-

darán justo enfrente de las naves re-

gionalistas del 29. La intención de la 

Autoridad Portuaria es parcelar el te-

rreno y venderlo a varias promotoras 

en lugar de hacerlo en un único lote 

como avanzó su presidente, Rafael Car-

mona, el pasado verano. La tasación 

de estos activos que hizo la empresa 

estatal Segipsa hace casi dos años as-

cendía a unos 50 millones de euros y 

esa es la referencia que se maneja para 

el cierre de la operación. 

De las 700 viviendas previstas, el 70% 

se destinará al mercado de renta libre, 

mientras que el 30% será para VPO, pero 

levantadas por protomoras privadas. 

Además se construirán también equi-

pamientos públicos y privados de uso 
terciario, que podrían ser nuevas de-

pendencias de la Universidad de Sevi-

lla, colegios, guarderías o supermerca-

dos. Incluso se plantea la posibilidad 

de ubicar allí hasta un hotel. 

Buena parte del dinero que se saque 

por estos terrenos se invertirá en el de-

sarrollo de la otra acera de la avenida 

de Las Razas, la que forma parte del 

muelle de Tablada. Este segundo pro-

yecto, que sí depende por completo del 

Puerto, contempla la recuperación de 

todo ese patrimonio que componen las 

naves, los tinglados portuarios e inclu-

so los elementos industriales como los 

noráis y las grandes grúas que ya no 

tienen uso.  

Responsables de la oficina técnica 

que diseña el distrito portuario –for-

mada por el estudio de arquitectura 

Eddea y la consultora CBRE– ofrecie-

ron el pasado junio un avance de cómo 

quedaría el entorno donde habrá am-

plios paseos peatonales tanto a pie de 

muelle como por las calles interiores, 

espacios de esparcimiento y locales que 

se podrán adaptar a distintos tipos de 

negocios. También se crearán nuevas 

rutas ciclistas y accesos peatonales des-

de varios puntos de la avenida de Las 

Razas, que perderá el aspecto de carre-

tera industrial para ser una zona com-

pletamente urbana.  

Vista panorámica del muelle de Tablada y la avenida de Las Razas donde irán las viviendas  // ABC

El Puerto concluye la evaluación 
ambiental del barrio de Las Razas

∑ Llevará este mes el 
documento ante la 
Junta para avanzar en 
el cambio del PGOU

Las administraciones 
competentes están 
agilizando los trámites para 
que el cambio de PGOU esté 
listo a principios de 2022 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



El agua, el último escollo para el proyecto de Cobre Las Cruces
Ecologistas  •  original

La mina Cobre Las Cruces. Ecologistas

El uso de agua de los acuíferos y la modificación del sistema de drenaje y reinyección, trámites pendientes

Ecologistas en Acción ve excesivos los seis millones de metros cúbicos pedidos y advierte de sus incumplimientos

La empresa asegura que su proyecto es robusto a nivel de empleo y sostenible medioambientalmente

El agua es la clave para el nuevo proyecto de Cobre las Cruces, la extracción subterránea y su
innovadora planta polimetalúrgica  para procesar la producción de cobre, zinc, plomo y plata. Y
es el último escollo administrativo que tiene que superar, en dos meses escasos, para salir
adelante tal y como está planteado y ha recibido las bendiciones de la Junta de Andalucía en
todos sus aspectos. Le quedan dos trámites preceptivos: la renovación de la concesión de uso
de aguas del acuífero, y la modificación del sistema de drenaje y reinyección de agua.
El nuevo proyecto denominado PMR (Polymetallurgical Refinery o Refinería Polimetalúrgica) ya
ha obtenido la autorización por parte de la Consejería de Transformación Económica, que
incluye su plan de restauración ambiental, la Autorización Ambiental Unificada y la
Autorización Ambiental Integrada, pero le queda el principal escollo, el uso de las aguas
subterráneas  y que ya le ha dado a la compañía más que un quebradero de cabeza e incluso
una condena por delitos contra el medio ambiente y de daños continuados al dominio público.
La empresa ha solicitado oficialmente a la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir  la
concesión de aguas públicas para su proyecto de mina subterránea y planta polimetalúrgica,
con un uso máximo de 4.360.000 m3/año, de las que 3.330.000 m3/año serán de aguas
subterráneas. Salió a exposición pública el 19 de agosto, se cerrará en algo más de dos
meses, en noviembre y se acompaña de una prolífica documentación que justifica no sólo el
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uso de esas aguas  -incluyendo la cesión de usos de fincas afectadas, entre ellas una propiedad
de Cayetano Martínez de Irujo- y su mínima afección al bien hídrico, sino el impacto económico
y el respaldo que ha obtenido.
Pero sus antecedentes le preceden, recuerda Isidoro Albarreal, de Ecologistas en Acción, que
insiste en que CLC “siempre han cogido mucho más de lo que le han concedido”. Ese
antecedente es una de sus bazas dentro de las alegaciones que presentarán formalmente a la
CHG, ya que Ecologistas considera que el proyecto dejará “sin reservas” en época de sequía a
Sevilla al pretender extraer hasta 6 millones de metros cúbicos de aguas subterráneas
protegidas,  la cantidad que se le ha otorgado en las autorizaciones ambientales unificada e
integrada (AAU y AAI), una cifra que la organización considera excesiva.
Trayectoria “infractora”

Si en 2004 se autorizó una mina a cielo abierto  con la condición de no afectar a las aguas
subterráneas, por eso la CHG le autorizó sólo 180.000 m3/año, la historia de la mina ha
demostrado que de 2009 a 2019, CLC consumió 1.000.000 m3/año por encima de la autorización.
Y además, en 2008 se tuvo que paralizar la planta por contaminar con arsénico el acuífero,
hechos por los que fueron condenados “sus tres máximos dirigentes" en 2016.
“Dada la trayectoria infractora de CLC”, sus “aguas de mina” harán que finalmente se extraigan
30 millones m3/año del acuífero, que además de ser reserva estratégica en tiempos de sequía
“equivale al consumo de los 700.000 habitantes de Sevilla durante un año”. “El sistema de
drenaje e inyección, nunca ha funcionado”, se lamenta Albarreal, que alerta además de que la
empresa minera vierte directamente al Guadalquivir  900.000 m3 al año y ahora se pueden
alcanza los 2.340.000 m3.

Además destaca un detalle importante. CLC pasará de un proyecto minero de extracción a
cielo abierto, en el que se producían residuos secos y en cuyo tratamiento se invertía al ser el
cobre de muy alta calidad, a una extracción en galería subterránea, como las antiguas, con una
planta de tratamiento de los cuatro principales materiales de la Faja Pirítica que producirá
residuos en forma de lodos.
“Es una ventaja que puedan  tener la corta para depositarlos, lo que evita que pase lo de
Aznalcóllar, pero sí puede filtrarse al acuífero, como ocurre en Riotinto, por lo que tendrán que
invertir en su impermeabilización”, asegura. Aunque también recuerda que la “detracción masiva
e ilegal de aguas subterráneas” fue una de las causas de que en 2019 se produjera el
derrumbe masivo de la escombrera norte  hacia el interior de la propia corta minera.
El nuevo proyecto

La empresa, sin embargo, insiste en que se ha presentado toda la documentación requerida a
cada uno de los organismos competentes y “confía” en el proyecto, que es muy robusto, en
términos de empleo, pero también sostenible medioambientalmente.
El nuevo proyecto  minero y metalúrgico de CLC, destinado a la producción de cobre, zinc,
plomo y plata, tendrá un periodo de actividad de al menos 14 años, supondrá una inversión
directa superior a los 500 millones  y otra adicional de 177 millones para la construcción de
instalaciones de energías renovables dirigidas al autoconsumo, ya que alimentarán de energía
limpia esta nueva línea industrial. Además, el desarrollo previsto  a lo largo de la vida del
proyecto se estima que generará unos 450 millones en ingresos públicos.
Según CLC, el empleo previsto alcanzará los 1.200 puestos de trabajo  durante la fase de
construcción y en la fase de producción se generarán unos 900 empleos directos  (480 propios
de la empresa y 420 de contratas), así como unos 1.500 empleos indirectos e inducidos.
Una vez agotado el mineral secundario que se ha venido explotando, la compañía plantea la
continuidad de la actividad con el nuevo proyecto polimetalúrgico apoyado en una mina
subterránea y en una nueva plata polimetalúrgica para la producción de los cuatro metales.
Todo ese proceso se realizará con una tecnología que representa una “innovación única” en
la minería mundial al completar el proceso “de la mina al metal”, es decir, desde la extracción
del mineral hasta su transformación en metal, listo para su comercialización.
Este sistema, con el que Cobre Las Cruces ha estado hasta ahora produciendo el cobre más
puro del mundo (99,999%), “se ha perfeccionado y ampliado para procesar también el mineral
polimetálico”. Se trata de un material muy abundante en la Faja Pirítica andaluza, pero hasta
ahora era muy complejo de procesar por la dificultad de separar sus componentes.
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Redacción SEVILLA

Endesa anunció ayer que mejora
su tarifa plana personalizada para
dar tranquilidad a los consumido-
res en el mercado regulado ante la
escalada de los precios de la elec-
tricidad en el mercado mayorista.

Así, la compañía ofrece ahora
pasar a calcular esta tarifa, deno-
minada Tarifa Única, sobre un pre-

cio base de 58 euros el megavatio
por hora (MWh), que se manten-
drá fija y sin variaciones durante
dos años. De este modo, afirma
Endesa, los cerca de 11 millones
de consumidores acogidos al Pre-
cio Voluntario al Pequeño Consu-
midor (PVPC) que opten por la Ta-
rifa Única de Endesa tendrán ga-
rantizado durante dos años que
pagarán todos los meses lo mismo

y a un precio que supone menos de
la mitad del que marca actualmen-
te el pool.

Endesa lanzó la Tarifa Única en
noviembre del año pasado con un
modelo de cuota fija personaliza-
da adaptada al consumo indivi-
dual de cada cliente, con energía
100% renovable, sin permanencia
y con bonificación al consumo efi-
ciente.

Endesa decide mejorar su tarifa única,
58 euros el MWh durante dos años
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Factoría Cruzcampo vuelve a abrir sus puertas tras el verano para
unir cultura cervecera y talento, con nuevas recetas artesanas y
propuesta formativa
original

Alumnos de la Escuela de Hostelería de la Factoría Cruzcampo en Sevilla.

Factoría Cruzcampo abre sus puertas tras el verano, con nuevas recetas de cervezas artesanas
y la incorporación de la segunda promoción de alumnos de  Talento Cruzcampo. Así, este
espacio retoma su actividad de elaboración cervecera y formación, manteniendo abierto el
plazo de inscripción del programa anual de becas para su curso de hostelería hasta el 1 de
octubre.
Manteniendo su fin social, este espacio incorpora novedades  para sus visitantes y para
contribuir a que los jóvenes desarrollen la mejor versión de sí mismos, encontrando su mejor
acento, potenciando el talento que todos llevan dentro.

Vista general de la fábrica de Cruzcampo, sobresaliendo en altura el edificio Palomar.

Vista general de la fábrica de Cruzcampo, sobresaliendo en altura el edificio Palomar.

Con ese espíritu nació hace un año  Talento Cruzcampo, el curso de hostelería que se celebra
en estas instalaciones y que brinda la oportunidad a sus estudiantes de aprender a
desenvolverse tanto en cocina como en sala en un entorno profesional.
Tras el éxito de la primera edición, Cruzcampo refuerza su compromiso social ofreciendo más
ayudas a jóvenes que buscan oportunidades laborales en el ámbito de la hostelería,
becándoles con un año de alojamiento y formación en las instalaciones de Factoría
Cruzcampo. Este lugar está diseñado para facilitar que aprendan con práctica ante público real
desde el comienzo de su formación.
Durante el resto del curso en este espacio único, el talento ayudará al talento.  Y es que, para
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promover el crecimiento personal y profesional de los jóvenes becados por Cruzcampo, a
través de su fundación, la convivencia en Factoría Cruzcampo es clave. La formación diaria
que desarrolla la  Escuela de Hostelería conecta a los alumnos con profesores con más de 20
años de experiencia, con maestros cerveceros que comparten secretos y recetas de la
elaboración y la cultura de la cerveza, con hosteleros comprometidos que se suman a la
formación y la dotación de prácticas del programa de becas, y con los visitantes del espacio.
En palabras de Regla Bejarano, directora de la Fundación Cruzcampo: “La convivencia que se
genera en Factoría Cruzcampo entre visitantes, hosteleros y jóvenes en formación crea un
ambiente único para el disfrute y el aprendizaje. Inauguramos con ilusión la segunda
promoción de Talento Cruzcampo convencidos de que nuestro espacio y nuestro programa de
becas ayudarán a acelerar la inserción laboral de los alumnos durante el curso que nos queda
por delante”.

Creación e innovación cervecera
La influencia de los maestros cerveceros en la formación de los alumnos de Talento
Cruzcampo es esencial para el desarrollo de habilidades como la innovación o el diseño de
experiencias gastronómicas. En esta línea, Factoría Cruzcampo arranca con la incorporación
de nuevas recetas como "Relente", una creación que sorprenderá por su aroma cítrico y sus
notas a cereal, ligera y refrescante.
“Se trata de una cerveza lager sin filtrar, sin pasteurizar y fermentada ‘al frío del relente’,
perfecta para despedir el verano. A lo largo del curso seguiremos innovando con nuevos
sabores y recetas que iremos descubriendo junto a los alumnos de Talento Cruzcampo”,
explica el maestro cervecero  Juan Jiménez.
Del mismo modo, se incorpora a la programación de actividades de Factoría Cruzcampo la
‘Cata con acento‘,  que da a los visitantes una nueva excusa para conocer el proceso de
elaboración cervecera y degustar las diferentes recetas que se elaboran en el propio espacio.
Esta experiencia se suma a las diversas actividades que pueden vivir en el espacio, y que ya
están disponibles para reservar en factoriacruzcampo.es
Cada visita a Factoría Cruzcampo contribuye a los fines sociales que la cervecera promueve a
través de su fundación. Y es que lo recaudado en el espacio tiene un efecto multiplicador: por
cada euro que un visitante dedica a consumir, Cruzcampo invierte diez en su acción social.

Acción social
El programa de becas Talento Cruzcampo está destinado a jóvenes de entre 18 y 30 años.  La
oportunidad de iniciar su carrera profesional en hostelería formándose en Factoría Cruzcampo
les permitirá aprender con práctica a desenvolverse en cocina y sala. Pero no solo eso, ya
que el curso se completa con el entrenamiento de habilidades como el emprendimiento, la
digitalización, el marketing o la gestión medioambiental.

La formación culmina con prácticas que realizarán junto a hosteleros de primer nivel, una
oportunidad para incorporarse al sector que constituye la tercera industria nacional, con un
6,2% del PIB, siendo el sostén de casi dos millones de familias. Hasta el momento la
inserción laboral  de los programas formativos de la Fundación Cruzcampo  ha superado el
80%. Además, a partir del 20 de septiembre se inaugura el nuevo portal de empleo: una
plataforma en la que tanto los participantes de Talento Cruzcampo como los que fueran
alumnos de la Escuela de Hostelería cuentan con ofertas de trabajo exclusivas dentro del
sector a nivel nacional.
Según Estrella Martínez García,  participante de la segunda edición de Talento Cruzcampo,
“entrar aquí es apostar por cambiar mi vida en un año, y gracias a esta beca voy a aprovechar
al 100% para desarrollarme como cocinera y estar más cerca de cumplir mi sueño: abrir mi
propio negocio. Quiero retarme y conocerme para encontrar la mejor versión de mí misma,
para ofrecer todo mi talento a la hostelería”.
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Ayudas para alojamiento
Talento Cruzcampo se encuentra becado al 90%, y ofrece ayudas de alojamiento para aquellos
alumnos cuyas residencias habituales se encuentren fuera de Sevilla. El plazo de inscripción
permanecerá abierto hasta el 1 de octubre y las becas que pueden solicitarse en
talentocruzcampo.es
Por otro lado, la propuesta formativa de Factoría Cruzcampo se enriquece gracias a las
alianzas de la fundación de la cervecera con entidadescomo la  Fundación ONCE o la
Universidad de Sevilla,  que incorporarán nuevas líneas de formación al espacio colaborando
con la Escuela de Hostelería mediante cursos y programas específicos.
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María José Guzmán

Buenas noticias para la industria
sevillana afincada en el Puerto
de Sevilla. El ferrocarril se am-
pliará en breve y las vías se pro-
longarán para dar servicio a la
Zona Franca y a las empresas que
forman parte de este recinto fis-
cal. En concreto, se beneficiarán
las seis que se localizan en estos
momentos en los terrenos de To-
rrecuéllar, pues el tren no puede
llegar por ahora al Polígono Asti-
lleros, espacio que se ha anexio-
nado a la primitiva y ahora am-
pliada Zona Franca.

Según confirma la Autoridad
Portuaria de Sevilla (APS), el pro-
yecto para la ampliación del ramal
ferroviario que accede al Polígono
de Torrecuéllar está ya redactado
y se prevé que en las próximas se-
manas se publique en el perfil del
contratante la licitación para la
ejecución de las obras. En concre-
to, la actuación consistirá en la
ejecución de una vía férrea de 630
metros de longitud, que se suman
a los 270 metros ya existentes y
que no se utilizan.

De esta forma, la APS refuerza la
conexión ferroviaria de las empre-
sas radicadas en Torrecuéllar y las
enlaza con el anillo ferroviario que
rodea todo el perímetro del Puer-
to. La intención es modernizar las
infraestructuras ferroviarias y
ofrecer mejores conexiones terres-

tres que potencien la logística mul-
timodal y afianzar así al Puerto co-
mo un eslabón clave de la cadena
de transporte en el que confluyen
ahora buque, tren y camión.

El Puerto de Sevilla es estratégi-
co y forma parte de los corredores
Mediterráneo y Atlántico de la
Red Transeuropea de Transportes
(TENT), siendo uno de los nodos
prioritarios de la red básica. Para
un puerto marítimo de interior co-

mo el de Sevilla, el único de Espa-
ña, es importante que se puedan
combinar todos estos modos de
transporte.

Fuentes de la APS recuerdan
además que la multimodalidad es
clave en la Unión Europea -que
precisamente está celebrando en
2021 el Año del Ferrocarril-, para
conseguir objetivos de descarbo-
nización y hacer el transporte más
sostenible. Precisamente, la pasa-

da primavera la Zona Franca
abrió despacho en Bruselas, con
la intención de tener una presen-
cia constante antes las institucio-
nes europeas y trabajar en candi-
daturas que le permitan acceder a
fondos europeos.

EMPRESASMÁS
COMPETITIVAS

La llegada del tren a Torrecuéllar
permitirá a las empresas allí loca-
lizadas aumentar su competitivi-
dad. Entre ellas se encuentra Se-
vitrade, un auténtico gigante del
Puerto de Sevilla que mueve un
tercio de las mercancías. Para que
el ferrocarril llegase a la zona am-
pliada, al Polígono Astilleros, se-
ría necesario la construcción tam-
bién de esta infraestructura pues
existió en este espacio pero fue
desmanelada. Las empresas del
Puerto también esperan que el
tren llegue algún día a la Dársena
del Cuarto, desde donde se po-
drían mover mercancías que aho-
ra se transportan en camiones.

Mientras tanto, no hay novedad
del acceso directo del tren de mer-
cancías al Puerto de Sevilla, una
obra que se espera desde hace
años y que Adif no termina de lici-
tar. Su objetivo es mejorar los
tiempos actuales de paso de este
transporte ferroviario reduciendo
el trayecto actual en 2 horas y me-
dia y evitando que los convoys pro-
cedentes de La Negrilla tengan
que desviarse hasta la estación de
la Salud.

La mejora de la red ferroviaria
del Puerto también depende de la
prolongación de la playa de vías
en Palmas Altas a la entrada del
Puerto. El pasado mes de abril la
Autoridad Portuaria suscribió un
acuerdo con el Ayuntamiento de
Sevilla, que puso a disposición de
la primera, mediante una permu-
ta, terrenos en la zona que suman
cerca de 24.000 metros cuadra-
dos. La idea es construir tres vías
adaptadas para trenes de hasta
750 metros de longitud, que per-
mitirán un tráfico ferroviario de
mercancías mayor y reducirá los
costes unitarios de explotación de
las empresas.

●El proyecto para

construir una vía

férrea de 630metros

sale a licitación dentro

de unas semanas

El tren llegará en breve a
la Zona Franca del Puerto

MARCOS PACHECO

Tren de contenedores saliendo del Puerto de Sevilla a la altura de Palmas Altas.

ZONA FRANCA

Trazado de vía que se conserva en la actual Zona Franca.

Las primeras vías en el muelle y
algunos apuntes históricosmás

Las primeras vías del Muelle de
Sevilla se establecieron bajo la di-
rección de Luis Gracián Reboul,
todavía en el siglo XIX, según re-
lata el historiador Marcos Pache-
co Morales-Padrón. El muelle so-
bre el Guadalquivir estuvo inte-
grado en la red general, mediante
un enlace ferroviario que partía
de la estación de Plaza de Armas,
enmanos de la empresaMZA. A
primeros del siglo XX, el Puerto
de Sevilla contó con granmovi-
miento de ferrocarrilesmineros,
en especial de los productos de la
Compañía de Cala. En 1905, bajo

la dirección deMoliní se amplia-
ron losmuelles hacia el Sur. Y la
posterior construcción del puente
de San Telmo, entre 1925 y 1931,
permitió el paso de buques, hasta
el Muelle de Delicias junto al fe-
rrocarril. Pero no fue hasta el
Plan Brackenbury de 1927, cuan-
do se pudo profundizar en el nue-
vo tendido ferroviario. En el ramal
al puerto de Sevilla, desde las lí-
neas deMZA, se desvió su traza-
do y se construyó la estación de
La Salud. Esta actuación se llevó
a cabo conmotivo de la Exposi-
ción Iberoamericana de 1929.
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Agencias ALICANTE · MADRID

La vicepresidenta segunda del
Gobierno y ministra de Trabajo y
Economía Social, Yolanda Díaz,
defendió ayer una subida del Sa-
lario Mínimo Interprofesional
(SMI) ya que “aunque sean can-
tidades simbólicas son importan-
tes para las familias”.

En una visita a Alicante para re-
unirse con el presidente de la Ge-
neralitat, el socialista Ximo Puig,
y anunciar que la ciudad acogerá
el Foro Diálogo 5+5 del Medite-
rráneo Occidental en materia de
Trabajo el 7 de octubre, Díaz ma-
nifestó que es conocida su posi-
ción sobre que el SMI debe subir
este año y lamentó que la patro-
nal no se haya movido de su posi-
ción inicial de que sea congelado.

“Esto no es negociar”, advirtió
la ministra de Trabajo y Econo-
mía Social, quien informó de que
el pasado fin de semana ha traba-
jado “informalmente” con los
sindicatos sobre este asunto y
que sabe “bien donde puede es-
tar el acuerdo”.

En todo caso, Díaz indicó que la
decisión final “no está en esta par-
te de la coalición (en referencia a
Unidas Podemos) sino ahora mis-
mo en la parte mayoritaria del Go-
bierno” y comentó que esta cues-
tión no entrará en la reunión de
hoy del Consejo de Ministros.

“Hay que subir el SMI”, insistió
con el argumento de que “no ha-
ce falta decir cómo está el IPC y lo
mal que lo pasa la gente”.

Tras abundar en que “el debate
está en el seno del Gobierno”, re-
cordó que la prioridad de su mi-
nisterio son las personas más vul-
nerables, sobre todo los ciudada-

nos y ciudadanas que están “fue-
ra de convenio y que lo pasan
mal” y para los que “aunque sean
cantidades simbólicas son impor-
tantes para las familias”.

Las declaraciones de Díaz son
dardo directo al presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, que a
finales de agosto anuncia la su-
bida inmediata del SMI, y a la vi-
cepresidenta primera y ministra
de Economía, Nadia Calviño,
que se cerró al aumento durante
la primera mitad del año a la es-
pera de unas mejores perspecti-
vas económicas.

El coportavoz estatal de Pode-
mos, Pablo Fernández, calificó
ayer de “lamentable” y “penoso”
que la CEOE se niegue a la subida
del SMI que planta el Gobierno
de coalición en el seno del diálo-
go social.

En rueda de prensa ayer en la
sede del partido, criticó que esa
negativa, a su juicio, se sustenta
en una “posición política” y no
técnica, cuando el incremento
del SMI ha demostrado ser una
medida “eficaz” contra la pobre-
za y la brecha de género.

Fernández manifestó que el in-

cremento del salario mínimo es
una necesidad “perentoria” y
“urgente”, recordando que el
presidente del Gobierno ya ha se-
ñalado que ese aumento será de
carácter “inmediato”.

Y es que enfatizó que millón y
medio de trabajadores no sujetos
a convenios colectivos requieren
esa subida, que su formación lle-
va reclamando desde el mes de
enero. Por tanto, desgranó que
esperan que la subida se produz-
ca en próximos días e instó a que
pueda llevarse a término en el se-
no del diálogo social, si bien cen-

suró el rechazo que suscita en la
patronal.

El secretario de Estado de Eco-
nomía y Apoyo a la Empresa,
Gonzalo García, afirmó ayer por
su parte que “la subida del sala-
rio mínimo interprofesional para
2021 es inminente”.

Así lo señaló García en Capital
Directo, espacio informativo de
Navarra Capital, en el que asegu-
ró que el Ejecutivo sigue trabajan-
do “con la voluntad de alcanzar el
objetivo de inicio de legislatura”,
que pasa por conseguir que el sa-
lario mínimo interprofesional
(SMI) alcance el 60% del medio.

Asimismo, según informó Na-
varra Capital, el secretario de Es-
tado de Economía destacó que en
los últimos tres años el SMI ha

experimentado un incremento
del 30%, un dato que “no tiene
precedentes”.

Durante su paso por Capital Di-
recto, el secretario de Estado de
Economía y Apoyo a la Empresa
también abordó la posible pró-
rroga de los ERTE a partir del día
30 de septiembre.

Según indicó, “esta prórroga es
diferente, porque es la última” y
remarcó que el país se encuentra
en fase de transición. El objetivo
es poner el foco “en la activación
de esos 260.000 trabajadores que
llevan casi dos años sin trabajar”.

Díaz pone la pelota de la subida
del SMI en el tejado de Sánchez

BUIEL ALIÑO / EFE

La vicepresidenta del Gobierno valenciano, Mónica Oltra, y la vicepresidenta segunda del Gobierno, Yolanda Díaz, ayer.

Lamedida se queda
fuera de la agenda de
la reunión de hoy del
Consejo de Ministros

● La vicepresidenta segunda presiona al ala socialista del Gobierno para elevar el salario
mínimo pese al rechazo de los empresarios ●Podemos ve la oposiciónmás política que técnica
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EfeMADRID

La vicepresidenta primera y mi-
nistra de Asuntos Económicos,
Nadia Calviño, aseguró ayer que
el Gobierno quiere realizar “en
breve” una “consulta formal” a
los agentes sociales con el objeti-
vo de aprobar una subida del
SMI para “el último trimestre del
año”.

En una entrevista en Telecin-
co, la titular de Economía dejó
claro así que el alza del salario
mínimo no se aplicará desde el

1 de septiembre, tal y como se
había comprometido el Ministe-
rio de Trabajo y defendían los
sindicatos.

Sin embargo, sí que subrayó
que “es el momento de continuar
con el incremento del SMI” y res-
tó importancia a la negativa de la
patronal a elevarlo.

“La relación que tenemos con
la CEOE es excelente”, dijo Calvi-
ño, al tiempo que añadía: “Apro-
bemos lo que aprobemos, a los
sindicatos les hubiera gustado
más y los empresarios dirán que

no es el momento”. Por ello, ase-
guró que el Gobierno tomará la
decisión que considere mejor “in-
tentando contar con el máximo
apoyo posible”.

De cara a la prórroga de los ER-
TE más allá del 30 de septiembre,
cuya negociación comienza esta
semana, Calviño apuntó a la ne-
cesidad de hacer una transición
de este sistema extraordinario
hacia otro permanente que, espe-
ra, pueda ser negociado con los
agentes sociales dentro de la re-
forma laboral.

Calviño anuncia una “consulta
formal” a los agentes sociales

LOURDES DE VICENTE

La vicepresidenta primera del Gobierno, Nadia Calviño.
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P. Y. B. SEVILLA 

D
esde el pasado mes de julio 

está abierta la convocatoria 

del V Certamen de Cortos de 

la Provincia de Sevilla, una 

iniciativa de la Diputación, a través de 

Prodetur-Turismo de la Provincia, con 

la que se pretende que el cine sirva de 

escaparate internacional del territorio 

como destino turístico, además de po-

tenciar la creatividad y el talento de los 

profesionales del sector audiovisual.  

El plazo de presentación de traba-

jos para esta convocatoria permane-

cerá abierto hasta el próximo 5 de no-

viembre. Se trata de un proyecto que 

se enmarca en el convenio de colabo-

ración de la Diputación de Sevilla con 

la Consejería de Turismo de la Junta de 

Andalucía, y que ha registrado, desde 

su primera edición, en 2017, un total de 

281 obras, «dato que pone de manifies-

to la creatividad e interés de nuestros 

creadores», según destacó el presiden-

te de la institución provincial, Fernan-

do Rodríguez Villalobos, durante la 

presentación de esta nueva edición del 

certamen, en la que estuvo acompaña-

do por  el presidente de la Spain y de 

la Andalucía Film Commission, Carlos 

Rosado; y  la presidenta de la Asocia-

ción de Escritores Cinematográficos 

de Andalucía (Asecan), Lourdes Pala-

cios, entidades colaboradoras. 

«Indudablemente,  supone un estí-

mulo para el turismo en nuestro terri-

torio, dado el potentísimo atractivo 

que genera la imagen, más aún, si está 

producida con talento. El cine es una 

fuente de riqueza para nuestros mu-

nicipios que, además, tiene reflejo en 

el turismo, con el aumento de visitas a 

localizaciones que se hacen popula-

res», ha remarcado Villalobos. 

El certamen contempla la concesión 

de tres premios. Así, el autor o autora 

de la obra distinguida con el primero 

recibirá 1.500 euros y un bono de dis-

tribución del corto en 50 festivales na-

cionales y 10 internacionales, de ellos 

5 de carácter europeo. El segundo pre-

mio está dotado con 1.200 euros, y el 

tercero con 800. 

El requisito principal de este certa-

men reside en que los cortometrajes, 

de temática libre, sean películas de fic-

ción o documentales con imagen real, 

deberán estar localizados en la provin-

cia de Sevilla.  
En este sentido, se valorará espe-

cialmente aquellos cortos que mues-

tren el destino de una forma atracti-

va, con dos o más localizaciones que 

sean identificables, y que evoquen va-

lores positivos en relación a la expe-

riencia de la visita a la provincia. Igual-

mente, se valorará que los trabajos 

destaquen la singularidad y los valo-

res que diferencian el destino turísti-

co sevillano de otros, en base a su ofer-

ta monumental, cultural, natural, gas-

tronómica, o de ocio, entre otros 

aspectos. 

Las bases completas de este certa-

men están disponibles en la web de 

Prodetur (www.prodetur.es ). 

El plazo de presentación de trabajos 
finaliza el 5 de noviembre, un 
proyecto enmarcado en el convenio 
de colaboración con la Consejería de 
Turismo de la Junta de Andalucía

V Certamen de 

Cortos de la 

Provincia

Imagen del certamen de cortos // ABC

El requisito principal de 
este certamen reside en 
que los cortometrajes 
deberán estar localizados 
en la provincia de Sevilla

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 18

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/09/2021

 España

 34 622 EUR (40,820 USD)

 548,83 cm² (88,0%)

 6759 EUR (7969 USD) 

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El aeropuerto de Sevilla apuntala su 
recuperación en agosto con la llegada 
de 466.492 pasajeros que pasaron por 
la terminal para volar, según los datos 
que publicó ayer Aena. En apenas dos 
meses se ha recuperado el 70 por cien-
to de la actividad del verano de 2019 
con 878.991 viajeros registrados. La re-
montada se produce en plena tempo-
rada baja de la ciudad, con la activi-
dad cultural a medio gas, el calor in-
tenso y los estragos de la quinta ola de 
contagios de covid-19, que ha sido mu-
cho más virulenta que la anterior.  

La respuesta ha sorprendido al sec-
tor turístico, que temía que la mala 
evolución de la pandemia desbarata-
ra sus previsiones. Este volumen de 
pasajeros registrados en agosto es un 
82,3% superior al recibido durante el 
mismo mes del año pasado y supera 
ya los niveles de 2017 cuando San Pa-
blo consolidaba ese periodo de creci-
miento que inició en 2015. 

Sin embargo, la distribución del trá-
fico es muy distinta a la de aquellos 
años. Actualmente un 66% de los pa-
sajeros procede de alguna región es-
pañola, en especial del archipiélago 
canario, con 61.143 personas en cone-
xión con los aeropuertos de Las Pal-
mas, Tenerife Norte y Lanzarote. Tam-
bién son numerosos los viajeros que 
utilizaron el Prat para llegar a Sevilla 
y que son 62.938. Le siguen Palma de 
Mallorca (40.081) y Bilbao (32.315) en 
este escalafón como principales aero-
puertos emisores. El número de usua-
rios nacionales fue de 312.499, lo que 
representa el 66% del total. 

Turismo internacional 
Por el contrario, los turistas interna-
cionales sumaron 153.993 (un 5% más 
que en julio), en su mayoría proceden-
tes de Francia. El país vecino sigue 
siendo el principal mercado de la ciu-
dad con un total de 40.632 viajeros 
que llegaron el pasado mes de agos-
to. Los siguientes en número fueron 
los italianos, con 36.176 y, contra todo 
pronóstico, se colocan en tercer lugar 

los británicos, aunque todavía a gran 
distancia de los dos anteriores. Suma-
ron 13.424 pasajeros que ya han utili-
zado la nueva zona de llegadas inter-
nacionales que comparten con los vi-
sitantes procedentes de Marruecos, 
al ser ambos países territorios no 
Schengen. 

Desde julio toda la programación 
está operativa, los últimos en entrar 
en servicio fueron los destinos pura-
mente vacacionales como el levante 
español, los dos archipiélagos y las is-
las italianas. En este último mes el ae-
ródromo hispalense ha recortado una 
distancia con la marca de 2019, que 
fue el mejor año de su historia y ese 
nivel espera recuperar el próximo año. 

Destinos del aeropuerto 
San Pablo conecta actualmente con 
61 aeropuertos, veinte de ellos nacio-
nales y 41 internacionales. Se trata de 
La Coruña, Alicante, Almería, Astu-
rias, Barcelona, Bilbao, Castellón, 
Fuerteventura, Las Palmas de Gran 
Canarias, Ibiza, Lanzarote, Madrid, 
Melilla, Menorca, Palma de Mallorca, 
Santander, Santiago de Compostela, 
Tenerife (Norte y Sur), Valencia y Vi-
toria, dentro de la frontera nacional. 
Las compañías que los operan son 
Ryanair, Vueling e Iberia y Volotea en 
menor medida. 

Los destinos internacionales con 
los que hay conexión sin escala son 
Burdeos, Marsella, Nantes, París (Beau-
vois, Orly y Charles de Gaulle) y Tou-
louse en Francia; Bari, Bolonia, Caglia-
ri, Catania, Milán (Bérgamo), Nápoles, 
Palermo, Pisa, Roma, Treviso y Turín 
en Italia; Colonia, Frankfurt y Munich 
en Alemania; Bristol, Edimburgo, Lon-
dres (Heathrow, Luton, Stanted y Gat-
wick) y Mánchester en Reino Unido; 
Viena en Austria; Bruselas en Bélgica; 
Ámsterdam y Eindhoven en Holanda; 

El aeropuerto 
recibió casi 
900.000 pasajeros 
este verano
∑ Sevilla recuperó en agosto el 70%  

del tráfico de antes de la pandemia, 
gracias al tirón del turismo nacional. 
Los turistas extranjeros suponen  
ya más de un tercio del total
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

E
l proyecto que presentó el Ayun-
tamiento junto con Adif  en 2019 
para la reforma del entorno de 
la estación de Santa Justa de-

soyó las recomendaciones que había 
puesto sobre la mesa el estudio Cruz y 
Ortiz, que fue el que diseñó la terminal 
ferroviaria. El gobierno municipal tum-
bó el estudio que Adif le pidió y acordó 
con los arquitectos porque, a su juicio, 
no era acorde a los usos previstos en el 
Plan General de Ordenación Urbana al 
aumentar la edificabilidad. De esta for-
ma, en lugar del documento que elabo-
raron los propios autores de la estación 
y que se confeccionó a lo largo de nu-
merosas reuniones con la empresa pú-
blica que gestiona las infraestructuras 
ferroviarias, el Ayuntamiento prefirió 
contar con sus propios técnicos, que 
presentaron un proyecto mucho menos 
ambicioso que lleva un año frenado por 
el Colegio de Arquitectos. Precisamen-
te, este último elevó unas alegaciones 
que eran una suerte de enmienda a la 
totalidad al proyecto municipal ya que 
alerta de que se vulnera precisamente 
el PGOU, se privatiza el espacio públi-
co al darle un uso residencial y no se co-
ordina con la obra del Metrocentro.  

Cruz y Ortiz, cuando construyó la es-
tación en 1991, lo hizo en base a un pro-
yecto global en el que se encontraba 
todo el entorno para que no quedara 
disgregada y en tierra de nadie como ha 
ocurrido a lo largo de estos 30 años. Es 
decir, se trata de un proyecto inconclu-
so que tanto el Ayuntamiento como Adif 
habían rescatado del cajón en 2018. Ese 
año, a estos arquitectos le encargaron 
desde Adif un estudio que sirviera de 
base para los técnicos municipales para 
que, a partir del mismo, se redactara el 
Plan Especial para esta zona.  

Así, cada 15 días se fue desarrollan-
do en reuniones casi un proyecto glo-
bal para todo el entorno de Santa Justa, 
analizando las necesidades que tiene la 
estación y la propia Administración, así 
como una evolución de los proyectos 

que este estudio había ido diseñando 
en estos 30 años.  

Sin embargo, después del preacuer-
do entre Cruz y Ortiz y Adif, entró en 
juego el gobierno de Juan Espadas, que 
lo tumbó sin dar ningún tipo de expica-
ción al estudio. Según el arquitecto  José 
Ortiz, «nosotros nos quedamos a la es-
pera de acompañarles pero, de repen-
te, salió este plan que no tiene nada que 
ver ni sería bueno para la estación ni 
para la ciudad».  

El proyecto municipal contempla la 
construcción de bloques de viviendas 
en la calle Pablo Iglesias y una zona ver-
de y peatonal en el frontal de la estación. 
Asimismo, el acceso del tráfico privado 
y los taxis se elimina de la fachada y 
pasa al lateral que da a Kansas City. Cruz 
y Ortiz, al igual que ha hecho el Colegio 
de Arquitectos, considera una ocasión 
perdida el hecho de que esos terrenos 
de 120.000 metros cuadrados sean para 
uso residencial, en lugar de para servi-
cios de la estación, como proponen. «Es-
tos suelos son estratégicos, a dos horas 
de Madrid, y debería aumentarse la edi-
ficabilidad ya que lo que el PGOU reco-
ge son apenas 75.000 metros cuadra-
dos, que nos parece poco». La idea que 
proponían los arquitectos de Santa Jus-
ta es que, como son propietarios públi-
cos, sería factible cambiar el PGOU para 
llevar a cabo un proyecto de enverga-
dura que no es el que está sobre la mesa 
ahora mismo y al que se le critica la fal-
ta de oxigenación respecto a un edifi-
cio que ahora se pretende que se decla-
re Bien de Interés Cultural. 

La propuesta de Cruz y Ortiz 
El estudio de volumetría que elabora-
ron los arquitectos de Santa Justa, y que 
no se dio a conocer a la opinión públi-
ca por parte del Ayuntamiento, sigue 

∑ Los arquitectos de la estación hicieron 
un estudio de reurbanización del 
entorno que tumbó el Ayuntamiento  

∑ Los técnicos municipales redactaron un 
proyecto menos ambicioso que ha sido   
frenado por el Colegio de Arquitectos

L
os arquitectos sevilla-
nos Cruz y Ortiz tie-
nen grandes obras en 

todo el mundo y son figuras 
de máximo prestigio inter-
nacional. Si Adif, que es la 
propietaria de Santa Justa 
y su entorno, les pidió un 
plan para reformar la zona 
y mejora la primera imagen 
que los viajeros tienen cuan-
do se bajan del tren, ¿por 
qué el Ayuntamiento no lo 
aprueba? Los cambios del 
PGOU están a la orden del 
día cuando conviene, así que 
esto es inexplicable.

Inexplicable

ADRIANO

Espadas bloquea el plan 
que Adif encargó a Cruz 
y Ortiz para Santa Justa

El Consistorio descartó el 
documento de Cruz y Ortiz 
porque necesitaba un 
cambio del PGOU que, 
ahora, le pide el Colegio

El encargo que Adif le hizo al 
estudio de Cruz y Ortiz incluía un 
planeamiento sobre la movilidad 
en la zona, a la que el Ayunta-
miento pretende ahora incorpo-
rar el tranvía. La propuesta de los 
arquitectos establece nuevos 
recorridos peatonales entre el 
entorno y el nuevo edificio, bajo 
un rediseño del espacio público y 
zonas verdes. Al oeste de la 
estación, se cubrirían las vías con 
un parque que serviría de nexo 
con el de José Laguillo. Esta zona 

conectaría peatonalmente con las 
paradas del tranvía, los autobuses 
y la propia estación. Además, se 
dibuja un trazado recto del carril 
bici en paralelo con José Laguillo 
reduciendo los cruces. Para los 
VTC y coches oficiales, propone 
un área reservada para la carga y 
descarga de pasajeros en el lateral 
que da a la avenida Pablo Iglesias. 
Cruz y Ortiz diseñó una zona de 
intercambiador con capacidad de 
seis paradas de autobuses y una 
de tranvía frente a la estación.

El estudio de los diseñadores de la 
estación contempla otro de movilidad
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EL 

PROYECTO 

El estudio de 

volumetría de 

Cruz y Ortiz 

lleva 30 años 

redactándose. 

Acordado con 

Adif, proponía 

un gran 

intercambiador 

con paradas de 

autobuses y 

tranvía, una 

gran zona verde 

eliminando el 

barranco 

ferroviario y un 

conjunto de 

edificios con los 

mismos 

materiales que 

la estación para 

hoteles, 

servicios y un 

centro de 

negocios  // ABC

las líneas de diseño de la propia esta-
ción ya que parte de esa base. Aunque 
no llega a ser un proyecto definitivo, sí 
está muy desarrollado tanto en la me-
moria como en las recreaciones virtua-
les, incluso con un vídeo.  

«Siempre se propuso una edificación 
perimetral que dotara a la estación de 
un nuevo y controlado entorno propio», 
señala la memoria del mismo, que aña-
de que el proyecto ha permanecido «in-
completo» desde su inauguración. En 
los croquis iniciales, Santa Justa se arro-
paba con los llamados ‘edificios de la 

estación’, «que le ayudaban a asentar-
se y ordenar unos terrenos que estaban 
en tierra de nadie». Cruz y Ortiz consi-
deran que, «aunque han cambiado mu-
chas cosas a lo largo de tantos años, cre-
emos que este cinturón sigue siendo ne-
cesario para formar un conjunto unitario 
de acuerdo con el PGOU».  

En la propuesta que hicieron en 2018, 
introdujeron cambios de forma que esos 
espacios sirvieran como «catalizado-
res de actividad y «generadores de ri-
queza», proponiendo un aumento de la 
edificabilidad: servicios, hoteles, ofici-

nas, centro de negocios en todo el en-
torno, con construcciones de gran uni-
formidad, usando los mismos materia-
les de la estación y dejando a ésta como 
el edificio más singular. Así, se crearía 
la ‘plaza de la estación’, un lugar de re-
cibimiento amable para los pasajeros. 
El espacio triangular frente a la esta-
ción se convertiría en un nuevo parque, 
cerrando el barranco ferroviario que di-
vide a esta zona verde en dos.  

Cruz y Ortiz proyectaba esta reurba-
nización en dos fases. En una primera, 
se construiría el espacio en forma de ‘U’ 

en torno a la cabecera de la estación. En 
la segunda, más a largo plazo y una vez 
aumentado la edificabilidad en el PGOU, 
contemplaban las edificaciones para-
lelas a los andenes de la terminal. 

 Sin embargo, este proyecto está des-
cartado por el Consistorio, que ahora 
trabaja con el Colegio de Arquitectos 
para encontrar un «punto de encuen-
tro». Éste pide un proyecto como el de 
Cruz y Ortiz y el Ayuntamiento no quie-
re modificar el PGOU. Una vez acor-
dado, se aprobará provisionalmente 
e irá a Pleno.
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

La construcción de un edificio sanita-

rio de seis plantas en el solar del anti-

guo Equipo Quirúrgico, que la Junta 

de Andalucía planea iniciar de forma 

inminente tras culminar los técnicos 

del Servicio Andaluz de Salud su plan 

funcional, no gusta a un grupo de ve-

cinos de la zona del Prado de San Se-

bastián y de las calles adyacentes (Abo-

gada Aurora León, Otto Engelhardt, 

José María Osborne, Manuel Bermu-

do Barrera, Bartolomé de Medina, Ave-

nidas de Málaga y Cádiz, y Plaza Sole-

dad Becerril). En una carta remitida a 

ABC, este grupo de vecinos expresa su 

«oposición» a que ese edificio sea cons-

truido en ese solar donde ya hubo un 

centro sanitario durante muchos años 

y que fue derribado en 2008 para de-

jar paso a otro más moderno que fi-

nalmente no se hizo. Los vecinos que 

firman la carta aseguran que «esta 

zona de la ciudad cuenta ya con nu-

merosos edificios que prestan servi-

cio público y que condicionan una gran 

saturación y afluencia de ciudadanos 

y vehículos tanto públicos como pri-

vados: estación de autobuses, paradas 

de taxis, cocheras y oficinas del Me-

trocentro, Juzgados, Audiencia Pro-

vincial, oficina de atención a la ciuda-
danía de Tussam, Registro General del 

Ayuntamiento, oficina de objetos per-

didos, oficina del censo electoral, ofi-

cina de recaudación y agencia tribu-

taria del Ayuntamiento».  Y añaden 

que «está anunciada la construcción 

de un gran edificio para la nueva sede 

central administrativa de la Junta de 

Andalucía junto a la antigua estación 

de Cádiz. a pesar de que el barrio no 

cuenta con aparcamientos públicos 

salvo los de superficie de las pocas ca-

lles que lo constituyen, bajo la regula-

ción de la zona azul, y con zonas am-

plias reservadas para los trabajadores 

de los Juzgados y la Audiencia».  

También se quejan de que «la en-

trada y salida del barrio estarían muy 

comprometidas y nos tememos que la 

zona se va a convertir en una ratone-

ra de la que los vecinos no vamos a po-

der salir ni entrar en nuestros propios 

vehículos».  Otra de las quejas de este 

grupo de vecinos se refiere al ruido. 

«El que cuente con un servicio de ur-

gencias de 24  horas con ambulancias 

(061) pone claramente en peligro el 

descanso de una comunidad ya some-

tida a un nivel habitual muy alto de 

ruido ambiental en todas las horas del 

día. Nuestro barrio es una zona de trán-

sito de peatones, turistas, vehículos 

de no residentes que aparcan cuando 

vienen al centro de la ciudad y calza-

das adoquinadas que provocan vibra-

ciones en los edificios al paso de los 

coches y, sobre todo, de los autobuses 

que se dirigen a la estación del Prado».  

Tambien cuestionan la idoneidad 

del centro de salud porque «el solar en 

cuestión se sitúa justo enfrente de los 

Jardines de Murillo, en una plaza con 

forma semicircular donde la acera de 

enfrente la ocupan edificios protegi-

dos, de Aníbal González y Juan Tala-

vera Heredia, su discípulo. Estos edi-

ficios de viviendas son ejemplo de ar-

quitectura regionalista y están muy 

bien conservados gracias al esfuerzo 

de los vecinos», aseguran. 

Lamentan también que el edificio 

sea «mucho más alto del que estaba y, 

sobre todo, más ancho» y dicen que «Ur-

banismo autorizó un cambió en la edi-
ficabilidad del solar en contra de las 

normativas habituales para este tipo 

de edificios públicos, que limitan su al-

tura. La modificación en el perímetro 

del solar (según la valla instalada) am-

plía el espacio que ocupaba el antiguo 

edificio de Equipo Quirúrgico e inclu-

ye a un gran ficus centenario que esta-

ría en peligro, por supuesto».  

El plan de la Junta para este solar 

lleva gestándose desde hace más de 

un año y se ha ajustado a la edificabi-

lidad autorizada por la Gerencia de 

Urbanismo, seis plantas y 5.175 me-

tros cuadrados. Contará con tres plan-

tas subterráneas con más de cien pla-

zas de aparcamiento. También hay que 

tener en cuenta que los Juzgados del 

Prado se trasladarán de aquí a dos años 

a la zona de Palmas Altas.

Solar del antiguo Equipo Quirúrgico donde la Junta se propone levantar un edificio con un centro de salud, Urgencias 24 horas y una base del 061  // J.M. SERRANO

Los vecinos del Prado 
rechazan el Equipo 
Quirúrgico porque les 
molestará el ruido

∑ El edificio que planea 
la Junta tendrá seis 
plantas e incluirá un 
servicio de Urgencias 
de veinticuatro horas

Los vecinos del Prado lograron 
hace años una victoria en toda 
regla con su oposición a la 
biblioteca universitaria 
firmada por la iraní Zara Hadid 
en los jardines del Prado, una 
zona verde protegida. Acudie-
ron a la Justicia y doblaron el 
puso a la Hispalense Sin 
embargo, no hay ningún punto 
en común con el caso del 
edificio sanitario proyectado 
sobre el solar del antiguo 
Equipo Quirúrgico, que cuenta 
con un uso sanitario autoriza-
do y el beneplácito de la 
Gerencia de Urbanismo. De 
hecho, el teniente de alcalde, 
Antonio Muñoz, alabó esta 
iniciativa el pasado miércoles, 
tras publicar ABC la noticia.

El «no precedente» 
de la biblioteca de 
Hadid en el Prado

Advierten de que «un gran 
ficus centenario» estaría en 
peligro y aluden a edificios 
cercanos de Aníbal 
González y Juan TalaveraD
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S. L.  

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla iniciará este 
otoño, en un proyecto coordinado por 
el área de Juventud en colaboración con 
Participación Ciudadana, Igualdad, Edu-
cación y coordinación de distritos; Há-
bitat Urbano, Turismo y Cultura y Tran-
sición Ecológica y Deportes, un progra-
ma de actividades culturales, deportivas, 
formativas o de ocio con el objetivo de 
ofrecerles actividades alternativas que 
reduzcan las botellonas. 

Este plan incluye la apertura de cen-
tros cívicos los sábados por la noche y 
domingos, torneos de debate, concur-
sos y convocatorias públicas, sesiones 
de formación online y un refuerzo de la 
programación deportiva y cultural de 
la ciudad. 

«Nuestro objetivo es que la ciudad 
consolide una oferta variada para que 
la juventud pueda disfrutar de su tiem-
po libre de una forma segura, divertida, 
saludable y compartiendo intereses y 

aficiones con otros. Este es en un traba-
jo en el que hemos avanzado durante 
los últimos años pero en el que ahora 
damos un paso firme», explicó ayer el 
alcalde de Sevilla, el socialista Juan Es-
padas. 

En opinión del regidor, los jóvenes 
«deben estar presentes en la mesa del 
gobierno de la ciudad y que busquemos 
siempre respuestas a sus demandas en 
materia de empleo, vivienda, formación, 
salud y, también, por supuesto, en el ocio 
y el uso del tiempo libre», añadió duran-
te la presentación del programa ‘Otoño 
joven’. Acto en el que estuvo acompaña-
do de instituciones, asociaciones, em-
presas y colectivos participantes y el de-
legado de Juventud, Juan Antonio Ba-
rrionuevo. 

Al evento acudieron, además, el de-
legado de Hábitat Urbano, Cultura y Tu-
rismo, Antonio Muñoz; la delegada de 
Participación Ciudadana, Educación, 
Igualdad y Coordinación de distritos, 
Adela Castaño, y el delegado de Transi-
ción Ecológica y Deportes, David Gue-
vara. 

La primera de las propuestas dise-
ñada para este otoño se denomina ‘Es-
pacio Joven’. Así, durante este trimestre 
cada fin de semana cuatro centros cívi-
cos abrirán el sábado por la noche y el 
domingo hasta las 18 horas con una va-

riada oferta completamente gratuita. 
Esto incluye actividades culturales, ar-
tísticas y deportivas; un ‘escape room’ 
y espacios de ocio digital y cultura ja-
ponesa. Este plan se prolongará hasta 
el mes de diciembre. 

En segundo lugar, el objetivo es am-
pliar la oferta cultural dirigida a la ju-
ventud sevillana este otoño. Por este 
motivo, se ha acordado generar una pro-
gramación específica de Circada en es-
pacios municipales y al aire libre con 
diez espectáculos de siete compañías 
distintas que arrancarán el 18 de sep-
tiembre y se prolongarán hasta el día 
26. Junto a esto, los teatros Lope de Vega 
y Alameda generarán una oferta espe-
cífica, se mantendrán festivales como 
el Monkey Week o Nocturama y se ce-
lebrará la final del concurso de grafitis 
para el nuevo punto limpio de Lipasam 
en los suelos del Puerto. 

En materia de formación, este otoño 
se ha programado el impulso del pro-
grama ‘Fórmate Joven’ con una plata-

forma virtual de cursos online para me-
nores de 30 años. Asimismo, en colabo-
ración con el Consejo Superior de In-
vestigaciones Científicas (CSIC) se se-
guirá fomentando la investigación con 
el IX premio de cultura científica y con 
el apoyo de la empresa EVAD Forma-
ción se aprobará el primer premio jo-
ven al talento sevillano de arte digital 
en el sector de los videojuegos 2021. 

Tras las suspensiones por la crisis sa-
nitaria, el Ayuntamiento realizará un 
esfuerzo organizativo para retomar la 
programación deportiva este otoño cum-
pliendo con las recomendaciones sani-
tarias. Se trabaja así, desde el IMD, para 
la celebración de la Nocturna del Gua-
dalquivir, las carreras populares o Se-
villa sobre Ruedas. 

Por último, en este plan hay también 
una línea de actuación diseñada para 
fomentar una mayor participación de 
la juventud en el debate y toma de de-
cisiones municipal. En este sentido, se 
culminará este otoño el trabajo que se 
está realizando en once institutos en 
colaboración con entidades para el de-
sarrollo de proyectos para su implemen-
tación en los barrios diseñados por me-
nores de 18 años. Asimismo, seguirá la 
liga de debate con distintas categorías 
para que la juventud pueda mejorar la 
capacidad de argumentación y análisis, 
incentivar el trabajo en grupo y aproxi-
marse a los temas de actualidad e inte-
rés. 

El Ayuntamiento ofrece un plan 
de ocio juvenil contra la botellona

∑ Se abrirán los centros 
cívicos los sábados por 
la noche y habrá 
propuestas alternativas

El alcalde Juan Espadas presentando ayer el programa de actividades culturales y de ocio juvenil  // VANESSA GÓMEZ

‘Espacio online’ 

Durante este próximo trimestre, 
cada fin de semana cuatro centros 
cívicos abrirán el sábado por la 
noche y el domingo hasta las 18 
horas con una variada oferta 
completamente gratuita. Esto 
incluye actividades culturales, 
artísticas y deportivas 
 
Torneos de debate 
El Ayuntamiento seguirá la liga de 
debate con una nueva edición con 
distintas categorías con el objetivo 
de que la juventud pueda mejorar 
la capacidad de argumentación y 
análisis. 

Amplia oferta cultural 

Se ha acordado generar una 
programación específica en 
Circada en espacios municipales y 
al aire libre con diez espectáculos 
de siete compañías distintas. 
Además, los teatros Lope de Vega y 
Alameda hará una oferta específica 
para jóvenes y se mantendrán el 
Monkey Week y Nocturama. 

Programa formativo 

Se impulsará el programa ‘Fórmate 
Joven’ con una plataforma virtual 
de cursos online para menores de 
30 años. Serán sesiones gratuitas, 
interactivas y con un amplio 
programa con objeto de llegar al 
mayor alcance posible.

ACTIVIDADES

Se pretende recuperar la 
Nocturna del Guadalquivir 
y las carreras populares. 
También habrá un premio 
de videojuegosD
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S. C. 

SEVILLA 

El pianista flamenco David Peña Do-

rantes será el encargado de inaugurar 

el próximo 1 de octubre el Año Cultu-

ral Nebrija, que celebra la localidad se-

villana de Lebrija, con un concierto en 

el que recuperará su espectáculo ‘La 

Roda del Viento’, con el que el intér-
prete y compositor clausuró la Bienal 

de Flamenco de Sevilla en 2018 para 

conmemorar el V Centenario de la pri-

mera circunnavegación a la tierra por 

Fernando de Magallanes y Juan Sebas-

tián Elcano. 

La inauguración de esta conmemo-

ración del V Centenario de la muerte 

del humanista Elio Antonio de Nebri-

ja se presentó ayer en la Fundación 

Cajasol, con la presencia de su presi-

dente, Antonio Pulido, el alcalde de 

Lebrija, Pepe Barroso, el presidente de 

la Cooperativa Las Marismas de Lebri-

ja, Manuel Caro, y el propio artista. 

El espectáculo, que se realizará en 

la Plaza de España de Lebrija el pró-

ximo 1 de octubre a las 21 horas, será 

patrocinado por la Fundación Cajasol, 

la Diputación de Sevilla y Las Maris-

mas de Lebrija.  

Además, será retransmitido en di-

recto por Lebrija TV y vía  streaming 

desde el canal YouTube del Ayunta-

miento de Lebrija.  

«La Roda del Viento», una obra en 

cinco actos creada por el intérprete y 

compositor lebrijano, narra la epope-

ya de la primera vuelta al mundo de 

Magallanes y Elcano. El espectáculo 

contará con Dorantes, al piano, junto 

a la Orquesta Bética de Cámara, diri-

gida por Michael Thomas, junto a la 

coral flamenca CfDH y la percusión de 

Isidro Suárez. 

Como explicó el presidente de la 

Fundación Cajasol, Antonio Pulido, 

«hace unos meses se daba a conocer 

la sinfonía creada por el propio Do-

rantes para conmemorar esta efemé-
ride», en referencia a que el pianista 

ha compuesto la música que acompa-

ñará a todos los actos de esta efemé-

ride. 

En esta ocasión, añadió Pulido, «vol-

vemos a contar con el talento de este 

gran compositor nacido también en 

Lebrija para proseguir con esta labor 

en la que colaboramos con mucho gus-

to de la mano del Ayuntamiento como 

reconocimiento a una figura univer-

sal de la que debemos sentirnos muy 

orgullosos todos los sevillanos y an-

daluces». 

Por su parte, el alcalde de la locali-

dad sevillana señaló que «la celebra-

ción del espectáculo ‘La Roda del Vien-

to’ va a suponer el punto de partida de 

este emocionante proyecto que es la 

celebración de la memoria de Elio An-

tonio de Nebrija en el V Centenario de 

su muerte». 

Los descubrimientos 

Además, Barroso señaló cómo la figu-

ra de Nebrija «está conectada con la 

época de los descubrimientos a través 

de las fechas claves de 1492 y 1522. Si 

en la primera Colón partió desde Huel-

va a descubrir el nuevo mundo y Ne-

brija publicó en Salamanca la prime-

ra Gramática de la lengua castellana, 
en la segunda coinciden la vuelta de 

Elcano de dar la vuelta al mundo con 

la muerte del humanista lebrijano». 

Finalmente, Dorantes reconoció la 

«enorme emoción y  responsabilidad» 

que supone volver a Lebrija en esta 

cita, con un espectáculo como ‘La Roda 

del Viento’ sobre la primera vuelta al 

mundo. «No tengo palabras para des-

cribir el orgullo de volver a La Plaza 

de España de Lebrija, donde jugaba de 

niño, con este gran espectáculo. Será 

un día muy importante en mi vida y 

desde luego, estaré en cuerpo y alma 

para haceros sentir y disfrutar», aña-

dió el pianista flamenco. 

Las entradas del espectáculo, que 

tendrán un coste de 5 euros, se desti-

narán a las asociaciones benéficas de 

la localidad. Podrán ser adquiridas en 

los próximos días en la Casa de la Cul-

tura de Lebrija y a través de las pro-

pias asociaciones beneficiarias.

Dorantes abre el Año Cultural 
Nebrija con ‘La Roda del Viento’

∑ El pianista actuará en 
Lebrija el 1 de octubre 
junto a la Orquesta 
Bética de Cámara

«No tengo palabras para 
describir el orgullo de 
volver a la Plaza de España 
de Lebrija», asegura el 
pianista flamenco

Antonio Pulido (en el centro), entre Pepe Barroso y David Peña Dorantes, ayer en la Fundación Cajasol  // ABCD
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E. M. 

SEVILLA 

La Comisión Europea dio ayer el visto 
bueno definitivo a la subvención prin-
cipal del tranvía de Alcalá valorada en 
77 millones de euros, sin contar el IVA. 
Así lo anunció la institución comuni-
taria en un comunicado, en el que ex-
plica los criterios de reparto de esta 
dotación del Fondo Europeo de Desa-
rrollo Regional (Feder). 

Bruselas contribuirá definitivamen-
te a la financiación completa de todos 
los elementos de este proyecto anda-
luz, que quedó descolgado de las con-
vocatorias de fondos europeos por los 
retrasos en su ejecución, poniendo en 
riesgo tal subvención que solicitó el 
ejecutivo socialista. Con ese montan-
te se sufragará el coste de la construc-
ción del trazado de su sistema de do-
ble vía de 12,5 kilómetros de largo, las 
nuevas instalaciones de aparcamien-
to en el municipio, el futuro depósito 
de tranvías y la compra de seis unida-
des articuladas bidireccionales con 
una longitud máxima de 33 metros y 
una capacidad mínima de 200 pasaje-
ros. 

«El proyecto debería reducir las 
emisiones de carbono derivadas del 
consumo de combustibles fósiles en 
4130,79 toneladas de dióxido de car-
bono al año y aumentar el número de 
desplazamientos en transporte públi-
co en la región en más de 2 millones 
anuales», explica la Comisión Euro-
pea. En este sentido, la comisaria de 
Política de Cohesión, Elissa Ferreira, 
señaló que tanto el proyecto del tran-
vía de Alcalá de Guadaíra como la 
construcción de redes de colecta de 
aguas residuales en Chipre, a la que 
Bruselas concedió ayer también 22 
millones de euros, suponen «benefi-
cios directos tanto para los ciudada-
nos locales como para el medio am-
biente».  

A juicio de la comisaria portugue-
sa, el tranvía sevillano «incentivará a 
los ciudadanos a pasarse a un trans-
porte sostenible». «Los dos proyectos 
contribuirán a un crecimiento econó-
mico más sostenible en el futuro», con-
cluyó. 

El departamento de Marifrán Ca-
razo, que tomó las riendas de esta in-
fraestructura con el cambio de go-
bierno en la Junta, ya había recibido 
previamente la confirmación tras me-
ses de trabajo para volver a presen-
tar la documentación de este proyec-
to,  pero hasta este momento no se 
había oficializado. Con la publicación 

de la concesión en el boletín oficial 
de la Unión Europea queda ratifica-
da la aprobación de esta ayuda que 
tiene una serie de requisitos, entre 
ellos ejecutar la obra en el plazo es-
tablecido.  

Estado de cuentas 

La Junta de Andalucía ya había gas-
tado más de cien millones de euros 
en la ejecución del proyecto, que que-
dó  paralizado durante la crisis eco-
nómica. Recientemente se han vuel-
to a licitar contratos, entre ellos la re-
dacción del proyecto técnico de 
talleres y de cocheras. Este último se 
adjudicado recientemente a la em-

presa  WSP Spain-Apia por 498.902 
euros.  

Este contrato incluye un estudio o 
anteproyecto de alternativas sobre la 
ubicación de las instalaciones que da-
rán servicio exclusivo al material mó-
vil que opere en el tranvía a Alcala y, 
posteriormente, la elaboración de los 
documentos del proyecto constructi-
vo que defina las obras tanto de los ta-
lleres y cocheras, como el ramal téc-
nico que conecte con el tronco de la lí-
nea tranviaria. 

El tranvía de Alcalá tendrá un cos-
te total para su puesta en funciona-
miento de 224 millones de euros. De 
ellos, 121 millones ya han sido  inver-
tido por gobiernos anteriores y 103 mi-
llones quedan por ejecutar, de los que 
88 procederán de fondos europeos –
los aprobados en esta convocatoria 
que tienen que incorporar también el 
IVA que se negocia después–. El resto 
se aportarán de fondos propios de la 
Consejería de Fomento. 

Bruselas libera 77 millones para 
financiar el tranvía de Alcalá 

∑ Es la subvención 
principal del proyecto 
que ahora ratifica la 
Comisión Europea

Un tramo de las obras del tranvía de Alcalá  // ROCÍO RUZ

La Junta de Andalucía ya 
adjudica contratos con 
cargo a este fondo que 
sufragará la mayor parte 
del proyectoD
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STELLA BENOT SEVILLA 

E
stá por ver si finalmente el 
Gobierno andaluz llega a un 
acuerdo con el PSOE para 
aprobar el Presupuesto auto-

nómico para 2022. Hasta ahora todo 
son buenas palabras por ambas par-
tes. El presidente de la Junta, Juanma 
Moreno, pedía ayer el apoyo «tanto a 
la derecha como a la izquierda» para 
sacar adelante las cuentas más impor-
tantes de la legislatura. Sus palabras 
no eran vanas porque lo decía al tiem-
po que Juan Bravo, su consejero de Ha-
cienda, se reunía con la portavoz del 
PSOE, Ángeles Férriz, en el primer en-
cuentro sobre el Presupuesto andaluz 
para el próximo ejercicio. Una reunión 
«técnica» según la consejería y «de 
cortesía» según el PSOE. Pero una pri-
mera toma de contacto en cualquier 
caso.  

Hay consenso en varios asuntos. Ni 
el Gobierno andaluz ni el PSOE quie-
ren una prórroga del Presupuesto 2021, 
una opción factible que ya está enci-
ma de la mesa tal y como ha confirma-
do públicamente el consejero de la Pre-
sidencia, Elías Bendodo. La llegada de 
los fondos europeos extraordinarios 
es una oportunidad que ninguno de 

los partidos quiere perder. Los que con-
forman el Ejecutivo regional porque 
entienden que frenaría el crecimien-
to económico, y el PSOE porque con-
sidera que la prórroga de las actuales 
cuentas mermaría sensiblemente la 
inversión en la educación y la sanidad 
públicas, que se han reforzado de ma-
nera extraordinaria con motivo del Co-
vid. 

La Junta y el PSOE también coinci-
den en destacar que las cuentas de 
2022 marcarán el futuro económico 
de Andalucía para los próximos años. 
Porque el próximo ejercicio debe ser 
el de la recuperación de la economía 
y el empleo, el del crecimiento econó-
mico que se inició en la comunidad au-
tónoma hasta que llegó la pandemia.  

Pero poco más. Porque las diferen-
cias también son enormes. Juanma 
Moreno afirmaba ayer que «los presu-
puestos no son ideológicos, sino de to-
dos los andaluces y para todos los an-
daluces», al tiempo que está pendien-
te de aprobar en el Parlamento andaluz 
una ley para reducir la presión fiscal 
a los andaluces, una medida que re-
chaza tajantemente el PSOE.  

«Nosotros queremos hablar sobre 
la recuperación económica que hay 

que llevar a cabo. Queremos saber para 
quién, a qué velocidad, cómo se va a 
lograr y cuándo porque es fundamen-
tal que se produzca en términos de 
igualdad», afirmaba la portavoz del 
PSOE, Ángeles Férriz. 

En cualquier caso, ambas partes han 
quedado emplazadas a la reunión pre-
vista entre Juanma Moreno y Juan Es-
padas sobre este asunto. Estaba pre-
vista para esta semana pero depende-
rá de cómo evolucione el incendio en 
Sierra Bermeja. Tras este encuentro, 
y si hay voluntad de acuerdo, los so-
cialistas quieren un calendario de re-
uniones y una metodología de traba-
jo. ¿Será capaz Espadas de llegar has-
ta el final y darle un balón de oxígeno 
político a Moreno? ¿O es que quizás el 
socialista es el más necesitado de es-
tabilidad en la Junta? 

El papel de Vox 
Una de las claves de toda esta nego-
ciación está en Vox, hasta ahora socio 
preferente de Moreno y de Marín —y 
con el que han aprobado los tres pre-
supuestos de la legislatura— pero con 
el que ahora hay serias dudas. El par-
tido de Abascal ha dado una de cal y 
otra de arena llevado por las discre-
pancias que mantiene en Madrid con 
Pablo Casado.  

El consejero de Hacienda, Juan Bra-
vo, se va a reunir con el portavoz an-
daluz de Vox, Manuel Gavira, para tras-
ladarle la misma información que ayer 
entregó al PSOE y abrir también un ca-
nal de negociación. También hará lo 
propio con Unidas Podemos, aunque 
lo hará por cortesía parlamentaria. 

El Gobierno andaluz está dispues-
to a incluir propuestas de Vox como 
ha hecho hasta ahora; el problema está 
en que este partido quiere pasar revis-
ta a los acuerdos que ha firmado en el 
pasado y que, según su interpretación, 
no se han cumplido. 

El presidente andaluz pide apoyos  a izquierda y 
derecha  para sacar adelante las cuentas públicas. El 
PSOE quiere negociar y ayer se reunió con Hacienda

Las incógnitas del 
Presupuesto 2022

La portavoz del PSOE en el Parlamento andaluz, Ángeles Férriz, ayer en una rueda de prensa  // ABC
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

El Consejo Asesor de Alertas de Salud 

Pública de Alto Impacto de Andalu-

cía, conocido como comité de exper-

tos, estudia hoy establecer una serie 

de recomendaciones para el paulati-
no regreso del culto público a las ca-

lles en condiciones seguras en los pró-

ximos meses. La Consejería de Salud 

y Familias, que dirige Jesús Aguirre, 

lleva semanas manteniendo contac-

tos con las cofradías y hermandades 

andaluzas para abordar la celebración 

de determinados actos religiosos y pro-

cesiones siempre y cuando la quinta 

ola siga remitiendo. Ayer la tasa de in-

cidencia se situó en 102,2 casos por 

cada 100.000 habitantes en los últi-

mos catorce días y la previsión es que 

continúe en descenso. Desde la Junta 

de Andalucía el margen de maniobra 

es limitado porque son los ayunta-

mientos los que tramitan los expedien-

tes de las manifestaciones religiosas 

en la vía pública. La Consejería remi-

te una serie de pautas a los consisto-

rios para garantizar la seguridad aten-

diendo a la situación epidemiológica 

de cada municipio. Salud dio hace unos 

meses una serie de directrices para las 

bandas de música, limitando el núme-

ro de componentes y definiendo la dis-

tancia de seguridad tanto en los ensa-

yos como en los conciertos.  

Sin embargo, Arcos de la Frontera, 

en Cádiz, celebró el pasado fin de se-

mana la primera procesión al uso (con 

bandas de música y un paso de palio 

llevado por costaleros), que ha servi-

do como prueba de fuego para el cul-

to público en condiciones de relativa 

normalidad. El comité de expertos so-

pesa hoy fijar recomendaciones con 

carácter general. El presidente de la 

Junta, Juanma Moreno, aseguró hace 

una semana que su «deseo» era que 

«vuelvan las procesiones y el culto pú-

blico» a la calle, pero lo condicionó a 

una incidencia de Covid «razonable». 

Revisión de aforos  

La prudencia presidirá la reunión que 

hoy celebra el comité de expertos para 

revisar las medidas aprobadas el 31 de 

agosto. Baraja realizar leves amplia-
ciones de los aforos de celebraciones, 

congresos, velatorios y determinados 

espectáculos, con el fin de ir equipa-

rando los actuales niveles 1 y 2.  

En una entrevista en Canal Sur Te-

levisión, Moreno volvió a hacer ayer 

un llamamiento a «seguir siendo pru-

dentes» aunque Andalucía camine «en 

la buena dirección». Los hospitales si-

guen tomando aire. Ayer había 62 an-

duces menos ingresados tras contra-

er el Covid que el pasado sábado. En 

una semana se han reducido en 200.

El comité de expertos sopesa dar 
unas pautas para las procesiones

∑ La Junta opta por la 
prudencia en la 
revisión de las medidas 
hoy aunque la quinta 
ola sigue remitiendo

El presidente Juanma Moreno, ayer con la regidora de Jerez, Mamen Sánchez  //ABC
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S. BENOT SEVILLA  

La consigna es reforzar al partido, 

cerrar las heridas abiertas y poner 

a todos los militantes a trabajar para 

que las próximas elecciones auto-

nómicas Ciudadanos siga siendo 

decisivo en el Gobierno andaluz. Por 

eso la dirección nacional del parti-

do está barajando adelantar las elec-

ciones primarias para elegir al can-

didato a la Presidencia de la Junta 

de Andalucía. 

Los estatutos de Ciudadanos re-
cogen que las elecciones primarias 

se celebrarán cuando haya una con-

vocatoria electoral y siempre y cuan-

do haya varios candidatos. Sin em-

bargo, las necesidades del partido 

—y también la incertidumbre sobre 

la convocatoria electoral que no está 

en manos de este partido sino sólo 

de Juanma Moreno— los empujan 

a adelantar esta convocatoria. Eso 

y también el ruido que están hacien-

do los críticos con la gestión de Juan 

Marín, hasta ahora el único que se 

ha postulado para aspirar a la Pre-

sidencia de la Junta de Andalucía.  

El papel de Rocío Ruiz 
Hay varios factores a tener en cuen-

ta. La consejera de Igualdad, Rocío 

Ruiz, quien no había descartado pre-

sentarse a estas primarias, parece 

que está cambiando de opinión. O, 

al menos, que se lo está pensando. 

Ruiz asistió el domingo al acto de 

inicio del curso político de Ciuda-

danos junto a Inés Arrimadas y es-

tuvo arropada por la lideresa así 

como por el vicesecretario Edmun-

do Bal, y, aunque no participó di-

rectamente en las intervenciones, 

sí que hizo por dejarse ver junto a 

ambos dirigentes.  Y eso que el apa-

rato de Ciudadanos respalda a Juan 

Marín, quien ya ha logrado el con-

trol orgánico en Andalucía. 

Rocío Ruiz insistió ayer en que  
no está «en elecciones, ni en modo 

primarias». «Las primarias se rea-

lizarán cuando sea oportuno reali-

zarlas, pero nosotros no estamos 

en elecciones». La consejera insis-

tió ayer en que está centrada en su 

trabajo en la administración, «en 

proyectos como la dependencia y 

conseguir las listas cero. Falta un 

año para las elecciones, queda mu-

cho por hacer y en eso estoy». 

Marín también se mostró conci-

liador y elogió el trabajo de Rocío 

Ruiz así como el del resto de conse-

jeros de su partido, lo que podría 

ser una puerta abierta a una futu-

ra integración en una sola candida-

tura. Está por ver qué haría enton-

ces Fran Carrillo, muy crítico con 

Marín.

Ciudadanos baraja 
adelantar sus 
primarias a 
Presidencia de la 
Junta de Andalucía 

POLÍTICA
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ANÁLISIS

Alberto Grimaldi SEVILLA

Casi mediamos el mes de septiem-
bre y el futuro de Abengoa sigue
dependiendo, por ahora, de que
cristalice o no la única oferta que
existe por la filial operativa del
grupo, Abenewco 1, la que ha pre-
sentado Terramar Capital, con el
impulso de los propios acreedores
de la cotizada sevillana, según
fuentes internas del grupo, y que
depende de que el Gobierno de Es-
paña acepte el rescate que se le
propone, que supone entregar a
un comisionista extranjero uno de
los mayores grupos industriales
que existe en Andalucía, y que el
Estado vuelva a poner 549 millo-
nes de dinero público –249 millo-
nes que prestaría la Sociedad Esta-
tal de Participaciones Industriales
(SEPI) más 300 millones en avales
del Cesce– en una compañía en la
que ya enterró más de 400 millo-
nes en el primer rescate de 2017,
dinero éste que por cierto perdería
si acepta, porque las acciones de la
matriz valdrían cero.

Sin más alternativas, a la espera
de que se presenten otras ofertas,
si es que llegan, parece proceden-
te responder al interrogante de a
qué se enfrenta Abengoa –y por
tanto España, que se juega su pa-
trimonio– con Terramar Capital.

Hace unos meses, en los diarios
del Grupo Joly ya alertamos de en
qué tipo de prácticas incurre Te-
rramar, cuando desvelamos cómo
había tratado a una empresa de
Iowa, que evitó la quiebra decla-
rándose en concurso y denuncian-
do las acciones de Terramar ante
un tribunal de bancarrotas de ese
estado norteamericano. Entonces,
el ex CEO de Fansteel, como se lla-
ma la empresa, James Mahoney,
sostuvo que Terramar no tiene di-
nero”. “Su modelo de negocio es fi-
nanciarse a través de otros y hacer
un loan to own [prestar para apro-
piarse], de esta forma presta en
condiciones que llevan a la empre-
sa a la insolvencia y luego así po-
der romperla y vender los activos
por separado”.

El de Fansteel no es el único ca-
so. Al contrario. Terramar actúa
con un modus operandi en el que
se basa en exprimir a la empresa en
dificultades, en este caso Abengoa.

ELCASOSUGARFINA

Es el caso de Sugarfina Inc, una
empresa de lujo famosa por sus
dulces con infusión de alcohol,
que en septiembre de 2019 recu-
rrió al Chapter 11 –un proceso si-
milar al concurso de acreedores
español– para ella y sus filiales, to-
das ellas en dificultad financiera.

El 6 de septiembre de 2019 la so-

ciedad Candy Cube Holdings LLC,
filial de Terramar Capital presen-
tó una oferta de compra firmada
por Joshua Phillips, su presidente
para adquirir la sociedad Sugarfi-
na Inc.

Los términos de esa oferta po-
nen de manifiesto a qué se puede
enfrentar Abengoa. Dado que el
modus operandi desarrollado por
Terramar en Sugarfina y el denun-
ciado por Abengoashares, la sindi-
catura que es el primer accionista
de la multinacional andaluza, se
parecen como dos gotas de agua.
“Las condiciones de Terramar son
una forma de extraer dinero al
deudor que me resulta ofensiva”
dictaminó la juez de bancarrotas
de Delaware Mary F. Wilrath.

A lo largo de las 145 páginas del
documento se recogen condicio-
nes abusivas. Ofreció inicialmente
por Sugarfina de 13 millones de
dólares. Establece una comisión
en caso de que no se llevase a efec-
to la compra (Break up fee), de
500.000 dólares en favor de la pro-
pia Terramar. En el caso de Aben-
goa está fijada en 400.000 dólares.

Si aparecía una oferta superior,
mediante otra comisión (Termina-
tion fee), Terramar recibiría un mi-
llón de dólares si el comprador es
finalmente otro. La oferta de com-
pra de Terramar por Sugarfina in-
cluía el adelanto de una línea de li-
quidez operativa por importe de 4
millones de dólares.

El caso mereció una sentencia de
la juez estadounidense de banca-
rrotas Mary F. Walrath, quien cali-
ficó la oferta de “ofensiva, dadas
las condiciones aplicadas”.

El préstamo a seis meses que ha-
cía Terramar tenía una tasa de in-
terés anual del 8%, así como una
“tarifa de éxito” del 7% vinculada
a la venta de los activos de Sugar-
fina y una prima de reembolso, se-
gún los documentos judiciales. La
juez Mary F. Walrath dijo que las
elevadas condiciones son una for-
ma para los prestamistas de ex-
traer dinero de Sugarfina. “Fran-
camente me resulta ofensivo”,
afirma la juez.

Hubo una de superior importe a
la de Terramar, que fue presenta-
da por Bristol, que a la postre fue la
adjudicataria final de la compra de
Sugarfina.

Bristol Investment Fund declaró
durante el proceso judicial, en pri-
mer lugar, que la oferta de 13 mi-
llones de dólares realizada por
Candy Cube (filial de Terramar
Capital LLC) sirvió de oferta míni-
ma. Bristol, la Oficina del Fideico-
misario de EEUU y el comité oficial
de acreedores no garantizados de-
nunciaron una tarifa de termina-
ción demasiado alta, lo que permi-
tiría a Candy Cube enfriar otras
ofertas.

En segundo lugar, Bristol afirmó
que los tipos de interés para la lí-
nea de liquidez operativa de 4 mi-

llones de dólares que aportada por
Candy Cube Holdings LLC y SFCC
Loan Investors LLC, eran excesivos
y configuraban un complejo
acuerdo de financiación y condi-
ciones encaminados a enfriar otras
ofertas.

INTERESESDEL 75%

La juez Mary F. Walrath declaró en
su resolución de este caso que Te-
rramar proponía intereses de usu-
ra, que cifró en el 75% analizado.

“El préstamo DIP (de 4 millones
de dólares, un 75% del nominal
aportado por SFCC Loan Investors
LLC y el 25% restante aportado
por Candy Cube Holdings LLC) in-
cluye una tarifa de éxito del 7% pa-
gadera a los prestamistas de los in-
gresos de una venta de activos rea-
lizada por el prestamista garanti-
zado de segundo rango y también
incluye una prima de reembolso
que requiere que el deudor pague
hasta 1.125 veces los compromisos
de préstamos DIP con los presta-
mistas”, afirma Walrath.

“Cuando se combinan”, conti-
nua la juez Walrath, “la tarifa de
éxito y la prima de reembolso su-
maban una tasa de interés efectiva
inaceptable”. Para concretarlo aún
más, agrega: “Quiero decir, en rea-
lidad, una tasa de interés anualiza-
da del 75% simplemente no está
dentro del alcance de las tasas de
interés apropiadas”.

La juez conminó a cambiar esas

condiciones y avisó a los presta-
mistas, si no estaban dispuestos a
modificar esos términos, de que
tenía la opción de ordenar que el
caso se convirtiera en un Chapter
7 de inmediato y comenzar a su-
pervisar la liquidación de sus acti-
vos.

PARALELISMOS
CONABENGOA

El modus operandi de Terramar
Capital LLC para adquirir Sugarfi-
na fue un calco del denunciado por
Abengoashares en el caso de Aben-
goa. La sindicatura denunció en
un comunicado la “negligente” la
gestión del consejo presidido por

Juan Pablo López-Bravo que, en-
tiende, está dificultando la presen-
tación de nuevas ofertas ya que
han firmado unas “millonarias co-
misiones de éxito” para traspasar
el poder, así como una “cuantiosa
indemnización” para Terramar en
caso de que su oferta no sea la se-
leccionada.”

Sin embargo en España, los juz-
gados mercantiles, al contrario
que en EEUU hizo la juez Mary F.
Walrath en el caso de Sugarfina,
no están actuando para facilitar la
libre competencia de ofertas. Es
más, la existencia de la oferta de
Terramar Capital se esgrime para
impedir la vida societaria y permi-
tir que los accionistas se hagan con
el control efectivo de Abengoa pa-
ra intentar una alternativa menos
lesiva y que permita la superviven-
cia del grupo.

ELPAPELDELGOBIERNO

En el caso de Abengoa, además,
la oferta está supeditada a que
quien ponga el dinero que salva-
ría a la compañía sea el Estado,
porque todo el dinero que presta
va en realidad para los acreedo-
res, como ya explicamos en el mes
de julio en los diarios del Grupo
Joly.

¿De verdad el Gobierno de Espa-
ña va a aceptar una oferta como la
de Terramar y a conceder 249 mi-
llones del Fondo de Apoyo a la Sol-
vencia de Empresas Estratégicas
de la SEPI?

Resulta difícil de creer, sobre to-
do, teniendo en cuenta anteceden-
tes que ya ha sido objeto de fuerte
polémica y trifulca política, como
el rescate de la aerolínea hispano-
venezolana Plus Ultra.

M. G.

Planta termosolar Solúcar, construida por Abengoa, en Sanlúcar La Mayor ( Sevilla).

¿A qué se enfrenta Abengoa con Terramar?

●Una juez de bancarrotas de EEUU consideró “ofensivas” por abusivas e “inaceptables”

las condiciones del comisionista, que puja de forma similar por la multinacional sevillana

El Gobierno tiene que
decidir si aporta desde
la SEPI 249millones
a la oferta de Terramar
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Diego J. Geniz

La FP aventaja ya en 15.000
alumnos al Bachillerato en la
provincia de Sevilla. Se trata de
uno de los datos más relevantes
de cara al inicio de curso en los
centros de enseñanzas medias,
que tendrá lugar mañana. Se
constata, así, una tendencia que
comenzó a consolidarse en ple-
na crisis económica de 2008 y
que se ha disparado los últimos
años a raíz del alto interés de las
empresas por trabajadores que
han salido de los ciclos formati-
vos. Con el objetivo de paliar es-
te déficit del mercado laboral, el
Gobierno ha elaborado una nue-
va ley de FP, que pretende vincu-
lar esta educación técnica a los
entornos productivos.

El curso pasado la diferencia
entre los jóvenes matriculados en
la Formación Profesional y los
que lo estaban en la enseñanza
preuniversitaria alcanzó los
10.000. Un año después esta di-
ferencia llega a los 15.057. En
concreto, en la FP, como detalló
el viernes pasado en una nota de
prensa la Delegación territorial
de Educación, estudiarán 47.512
alumnos (un dato que puede in-
crementarse las próximas sema-
nas), mientras que en el Bachille-
rato dicha cifra es de 32.455.

En ambos casos, no obstante,
se registra un aumento respecto
a los datos de 2020. En los ciclos
formativos hay 3.140 alumnos
más, mientras que en Bachillera-
to la subida –aunque importan-
te– es menos de la mitad: 1.078.
En cuanto a los tipos de FP, en la
Básica hay 3.080 estudiantes; en
la de grado medio, 17.886, y en la
de grado superior, 26.347.

Tales cifras constituyen un cla-
ro síntoma de la importancia que
ha adquirido este tipo de ense-
ñanza no sólo para los jóvenes se-
villanos, sino para las empresas,
que cada vez demandan más tra-
bajadores técnicos. No en vano,
uno de los problemas que presen-
ta el mercado laboral español es
el denominado cuerpo de reloj
de arena. De este modo, existe
una amplia base de personal con
una formación básica y una cús-
pide, también bastante extensa,
de licenciados universitarios. Sin
embargo, la parte central resulta
muy estrecha, ya que la ocupan
los técnicos, un perfil que no
abunda mucho. Debe tenerse en
cuenta, además, que la necesi-
dad de este tipo de empleado se
ha disparado con la digitaliza-
ción de los centros de produc-
ción, un fenómeno acentuado
con la pademia del Covid.

La nueva ley estatal persigue
precisamente eso: incentivar la
FP y, sobre todo, vincularla a la
empresa, de ahí que se apueste
también por la FP Dual, una mo-
dalidad que implica que buena
parte de la formación de los estu-
diantes se desarrolle en los cen-
tros de trabajo. Sin embargo, es-
ta modalidad no es compartida
por todos los profesores técnicos,
que consideran que dicha ense-
ñanza debe estar siempre tutela-
da por un docente y no por em-
pleados sin suficientes conoci-
mientos pedagógicos.

También la Junta de Andalucía
ha tenido que hacer frente a la al-
ta demanda de escolarización en
la FP, para la que cursos atrás se
han quedado muchos alumnos
en lista de espera ante la falta de
plazas. Por tal motivo, la Conse-
jería de Educación y Deporte op-
tó por ampliar el número de con-
ciertos en ciclos formativos, una
decisión que no estuvo exenta de
críticas. El consejero Javier Im-
broda justificó esta medida en la
falta de medios públicos para
atender la demanda.

La nueva orden de conciertos
ha supuesto que en el nuevo cur-

so en Sevilla tres centros priva-
dos cuenten con plazas públicas
para la FP Básica, nueve para la
de grado medio y ocho en el su-
perior. Uno de los criterios esta-
blecidos por el Ejecutivo autonó-
mico para firmar estos acuerdos
–en línea con la reforma estatal–
es que se oferten especialidades
“con gran empleabilidad”. Entre
los sectores por lo que más se ha
apostado es por las enseñanzas
relacionadas con la dependen-
cia, la informática y el manteni-
miento de redes.

Por contra, y pese a que el de-
creto andaluz sí lo contempla, no
se han ampliado los conciertos
en Bachillerato, aunque lo solici-
tó una veintena de centros. La
Junta aclaró que la normativa
evidencia que la prioridad es la
FP porque la demanda es mayor,
como demuestran los datos con
los que arranca este curso.

Los alumnos de FP superan ya
en 15.000 a los de Bachillerato

D. S.

Una FP de Automoción en un centro educativo de Sevilla.

●El aumento de

matriculados en ciclos

formativos duplica

al de la enseñanza

preuniversitaria

La demanda por la FP

ha llevado a la Junta

a firmar 20 nuevos

conciertos en esta etapa

Piden a Educación que aclare el
reparto de los refuerzos Covid

A un día de que comience el
curso en los institutos, varios
directores se han quejado pú-
blicamente sobre la falta de in-
formación respecto al reparto
de docentes de refuerzo frente
al Covid, una figura creada el
año pasado y que este curso la
Junta de Andalucía mantiene al
70%. Uno de estos responsa-
bles ha sido Manuel Jesús An-
guita, director del IES Punta
del Verde, en la Avenida de las
Razas, quien en su cuenta de
Twitter ha recordado que el
curso pasado este centro, al
que acuden 1.400 estudiantes,
recibió desde septiembre tres
profesores de refuerzo, mien-

tras que para el nuevo ejercicio
académico no dispondrá de nin-
guno. En declaraciones a Diario
de Sevilla, Anguita ha explicado
que desde la Consejería de
Educación le informaron de que
este curso dicho refuerzo lo re-
cibirán aquellos centros con
aulas en las que se supere el
número de alumnos (ratio) es-
tablecido por la normativa, una
cifra que en los institutos es de
30. Anguita advierte que dicha
superación sólo está permitida
en casos de “escolarización so-
brevenida”, esto es, por trasla-
dos de última hora de alumnos,
por casos de violencia de géne-
ro o acoso escolar.
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A. E. Y.

Como en el caso de tantos otros
cultivos, el algodón también va
a pagar esta campaña las conse-
cuencias de la climatología y la
escasez de agua para riego ha
mermado la superficie de siem-
bra y, en consecuencia, la pro-
ducción aforada por el Gobierno
andaluz.

El secretario general de Agri-
cultura, Ganadería y Alimenta-
ción, Vicente Pérez, presentó la
semana pasada el aforo de culti-
vo del algodón de la próxima
campaña, que estima que en
2021-2022 se obtendrán
149.210 toneladas a partir de las
57.912 hectáreas puestas en pro-
ducción en Andalucía.

En general, este estudio reali-
zado por la Consejería de Agri-
cultura, Ganadería, Pesca y De-
sarrollo Sostenible contempla
un descenso respecto a la cam-
paña anterior de la superficie
cultivada en un 5,9% inferior y
de los rendimientos esperados
en un 5,5%, debido a la dismi-
nución en la dotación de riego
para esta campaña.

La mayor parte de la superfi-
cie andaluza de algodón para la
campaña 2021-2022, se corres-

ponde con cultivos de riego, que
ocupan 56.058 hectáreas, mien-
tras que los de secano suponen
poco más de 4.850 hectáreas.

Por provincias, destaca Sevi-
lla, con 38.153 hectáreas (2.261
de secano y 35.892 de regadío),
seguida de Cádiz, donde se ubi-
can 12.114 hectáreas (2.492 hec-
táreas de secano y 9.622 hectá-
reas de regadío). La provincia de
Jaén suma 3.894 hectáreas (6 de
secano y 3.888 de regadío) y
Córdoba alcanza las 3.455 hec-
táreas (3 hectáreas de secano y
3.452 hectáreas de regadío).

Por último, Huelva cuenta con
91 hectáreas de secano y 204 de
regadío que suman un total de
295 hectáreas de este cultivo pa-
ra este año agrícola.

La producción estimada para
2021-2022 en Andalucía se con-
centra también en mayor medi-
da en el territorio sevillano,
donde se prevé obtener 97.383
toneladas de algodón.

En el caso de Cádiz, la previ-
sión es de 34.425 toneladas; en
Córdoba, de 10.194 toneladas;
en Jaén, de 6.679 toneladas; y
en Huelva, de 529 toneladas.

Además, el aforo de la Conse-
jería de Agricultura contempla
también una estimación del ren-
dimiento medio del cultivo de
2.576 kilos por hectárea (791 ki-
logramos por hectárea en el ca-
so del secano y 2.740 kilos por
hectárea en superficies de rega-
dío).

La Consejería de Agricultura y
los representantes del sector
han acordado la realización de
un estudio que permita conocer
la superficie potencial de tierra
en Andalucía susceptible de cul-
tivar algodón.

“El objetivo es trabajar entre
todos para lograr una estabili-
dad en la producción que garan-
tice el futuro frente a una ten-
dencia detectada a la baja”, ex-
plicó Vicente Pérez, quien de-
fendió la importancia de los cul-
tivos industriales para la comu-
nidad y el apoyo que la Junta
ofrece.

“Todo el valor añadido queda
en Andalucía porque se produ-
ce, se transforma y se vende des-
de aquí al exterior”, resaltó.

En 2020 las exportaciones na-
cionales de fibra de algodón as-
cendieron a 51.750 toneladas,
siendo los principales destinos
Bangladesh (39,2%) seguido de
Pakistán (10,8%), Marruecos
(9,7%), Argelia (8 %) y Vietnam
(7,1%).

El Gobierno andaluz explica
que ha elaborado este análisis
de la situación del algodón en la
comunidad autónoma a partir
de la información incluida en las
declaraciones de la Solicitud
Única de cultivos de la Política
Agrícola Común (PAC) de los
productores de la región y de los
resultados de las encuestas so-
bre rendimientos esperados de
este cultivo llevadas a cabo por
las Oficinas Comarcales Agra-
rias (OCA) de las zonas produc-
toras.

En concreto, han participado
en esta iniciativa las cinco Ofici-
nas Comarcales Agrarias de Cá-
diz: Campiña, Campo de Gibral-
tar, La Janda, Litoral y Sierra de
Cádiz; cuatro de Córdoba: Alto
Guadalquivir, Campiña Sur,
Subbética y Vega del Guadalqui-
vir; una de Huelva, del Condado
de Huelva; tres de Jaén: Campi-
ña de Jaén, La Loma y Sierra
Morena-Campiña de Jaén y
ocho de Sevilla: Bajo Guadalqui-
vir, Campiña-Sierra Sur, La
Campiña, Las Marismas, Los Al-
cores, Poniente de Sevilla, Se-
rranía Sudoeste y Vega de Sevi-
lla.

M. G.

Unmomento de la reunión quemantuvo el director general de Agricultura, Vicente Pérez, con representantes del sector.

La falta de agua de riegomerma
las perspectivas para el algodón
● La Consejería

estima que se

producirán 149.210

toneladas en la

campaña 21-22
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R. S.

La consejera de Cultura y Patri-
monio Histórico, Patricia del Po-
zo, visitó ayer el Instituto Anda-
luz del Patrimonio Histórico
(IAPH) para conocer de primera
mano el estado de conservación
inicial de tres tablas pictóricas
del siglo XVII procedentes de la
Universidad Loyola. Junto al rec-
tor, Gabriel Pérez Alcalá, la con-
sejera pudo comprobar la calidad
de estas obras. En el acto estuvie-
ron acompañados por el director
del IAPH, Juan José Primo Jura-

do, y la directora del servicio de
Cultura de la Universidad Loyo-
la, Emma Camarero.

Patricia del Pozo agradeció,
durante el acto, a la Universidad
Loyola Andalucía “la confianza
en el IAPH para llevar a cabo la
restauración de estos tres lienzos
del siglo XVII que, seguramente,
formaron parte de un retablo y
que se encontraban en la Resi-
dencia de Padres Jesuitas de la
calle Jesús del Gran Poder de Se-
villa hasta su ingreso en la Uni-
versidad”. “Se vuelve a demos-
trar que el IAPH es un centro de

referencia en el cuidado del pa-
trimonio”, recalcó.

Las tres obras, que representan
a El Salvador, San Bartolomé y
San Felipe, son pinturas al óleo
sobre tabla ejecutadas por un
mismo autor anónimo, datadas
en el siglo XVII. La intervención
que ahora comienza tendrá una
duración aproximada de 12 me-
ses, con un coste de 20.191,57 eu-
ros sufragados por la Universi-
dad Loyola Andalucía, según el
contrato de servicios firmado en-

tre el IAPH y la institución acadé-
mica.

Durante su intervención, está
prevista la realización de los tra-
tamientos necesarios y más ade-
cuados para la conservación de
las pinturas, entre los que se en-
cuentran limpieza superficial
(anverso y reverso), protección
y fijación puntual de la película
pictórica, consolidación, limpie-
za mecánica del reverso y elimi-
nación de los barnices y repintes
alterados, retirada de estucos
irregulares, nuevo estucado de
las pérdidas, reintegración cro-
mática y barnizado final. Asi-
mismo, también se llevará a ca-
bo la limpieza y reintegración de
lagunas de dorado y barniz de
los marcos, así como un nuevo
sistema de su sujeción a las pin-
turas.

Cultura restaura tres pinturas del
siglo XVII de la Universidad Loyola
● La consejera Patricia Del Pozo y el rector
Gabriel Pérez Alcalá visitan el IAPH donde
se intervendrán las tablas durante 12meses

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Patricia del Pozo, consejera de Cultura y Patrimonio Histórico de la Junta de Andalucía, y Gabriel Pérez, Rector de la Universidad Loyola, durante el acto.

Las pinturas habrían
formado parte de un
retablo de la iglesia
de los jesuitas
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Ana S. Ameneiro

El Consejo de Ministros tiene
previsto autorizar hoy martes
una licitación del Ministerio de
Transportes, Movilidad y Agenda
Urbana para una mejora integral
de la infraestructura del AVE en-
tre Sevilla y Córdoba por valor de
26,56 millones de euros. Si su-
mamos el IVA el montante econó-
mico asciende a 32,14 millones.
Esta actuación incluye los sumi-
nistros aportados por Adif Alta
Velocidad, y su plazo de ejecu-
ción es de 26 meses.

Las obras engloban todas las
actuaciones de mejora y acondi-
cionamiento del corredor de la
Línea de Alta Velocidad Madrid-
Sevilla en el tramo comprendido
entre Córdoba y Sevilla, de 126,8
kilómetros, que discurre entre
los puntos kilométricos 343-700
y 470-500.

Los trabajos consisten en el
acondicionamiento y mejora de
explanaciones (desmontes y te-
rraplenes) y de estructuras y tú-
neles. Una de las actuaciones

más importantes es el acondicio-
namiento de 39 estructuras del
tramo, cifra que engloba puen-
tes, viaductos y saltos de carnero,
como obras de ingeniería más
destacadas. En los 16 puentes y 8
viaductos del recorrido se aco-
meterán una serie de interven-
ciones específicas destinadas a la
mejora del drenaje, así como a la
estabilización y refuerzo de las
estructuras.

En túneles, destacan las obras
correctoras y preventivas previs-

tas en el túnel de Almodóvar, de
276 metros de longitud, situado
entre los puntos kilométricos
366-054 y 366-330. El objeto de
los trabajos es tratar las fisuras,
humedades y eflorescencias exis-
tentes, mediante inyección de re-
sinas formando una aureola im-
permeable en torno al revesti-
miento del túnel. Además, se re-
llenarán con mortero las oqueda-
des detectadas y se reforzará el
revestimiento del túnel.

Completan estos trabajos la

realización de una serie de mejo-
ras en los sistemas de drenaje y
de la accesibilidad, incluidos los
cerramientos urbanos y rurales.

Se acondicionará el sistema de
drenaje en varios puntos kilomé-
tricos de la vía, con especial aten-
ción a su paso por el municipio de
Lora del Río. Así, se limpiarán y
repararán los drenajes existentes
y se construirán nuevos drenajes
transversales.

Además, el proyecto contem-
pla la reposición de algunos ca-

minos de servicio incluyendo re-
definición de las rasantes, así co-
mo la implantación en dichos ca-
minos de badenes inundables en
los puntos donde exista riesgo de
acumulación de aguas.

También se ejecutarán nuevos
colectores y se realizará un trata-
miento diferenciado en la zona
del río Corbones. Así, se construi-
rá un canal de derivación situado
entre el corredor de Alta Veloci-
dad Madrid-Sevilla y la vía con-
vencional y se encauzará el río
Corbones en su cruce con los via-
ductos Corbones I, Corbones II y
Corbones III. Además, se prote-
gerá el terraplén de la línea de Al-
ta Velocidad Madrid-Sevilla en-
tre los puntos kilométricos 428-
981 y 430-895.

El Ministerio que dirige Raquel
Sánchez encarga estas obras de
renovación y mejora de la línea

de AVE Madrid-Sevilla, que se
inauguró en 1992 porque se ha
considerado necesario realizar
diversas tareas de mejora de la
superestructura, que garantiza-
rán que la línea siga ofreciendo
en el futuro los altos estándares
de fiabilidad y confort que ha
ofrecido hasta ahora. Estos tra-
bajos contribuyen a lograr los
Objetivo de Desarrollo Sosteni-
ble 9 (Industria, Innovación e In-
fraestructura), que tiene entre
sus metas “el desarrollo de in-
fraestructuras fiables, sosteni-
bles, resilientes y de calidad”.

Inversión de 26,5 millones para
mejoras en el AVE Sevilla-Córdoba
● El Consejo de
Ministros aprueba
hoy esta licitación
para actuar en
estructuras y túneles

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La estación de Santa Justa donde paran los trenes AVE.

La actuación tiene un
plazo de ejecución de
26meses y beneficia
a 39 estructuras
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Ana S. Ameneiro

La ciudad de Sevilla podría recu-
perar la parte de los suelos de Ta-
blada más próximos al río para
iniciar en esta zona de 78 hectá-
reas el parque periurbano que
desea desde hace décadas por
mucho menos de los 200 millo-
nes de euros que las constructo-
ras reclamaban al Ayuntamiento
de Sevilla.

La reversión de su titularidad
privada a pública va a reclamar-
la ahora por la vía de ejecución
de una sentencia pendiente Jesús
López, la persona que ha pleitea-
do durante más de dos décadas
por el hecho de que se cumpliera
la legislación que obligaba al Mi-
nisterio a la reserva de ese domi-

nio público marítimo-terrestre,
ya que de otro modo la venta era
nula.

Según cálculos de este capitán,
jubilado del Ejército del Aire del
Cuerpo de Ingenieros, promotor

inmobiliario y asesor, la reclama-
ción en los tribunales la ejecu-
ción de una sentencia pendiente
que supondría la reversión de la
titularidad pública de estos sue-
los. A cambio, el Ministerio de

Defensa tendrá que pagar a las
constructoras que se hicieron fi-
nalmente con esos suelos unos
12 millones de euros: 6 millones
por el valor de estos suelos rústi-
cos y otros 6 millones en concep-

to de intereses acumulados. La
cantidad es mucho menos de los
200 millones que las constructo-
ras reclamaban al Ayuntamiento
para que expropiase estos suelos
con destino al parque periurba-
no.

Estos terrenos son en la actua-
lidad privados, aun cuando de-
bieran ser públicos, porque el Mi-
nisterio de Defensa no reservó
antes de su venta para el dominio
público marítimo-terrestre esta
franja de 200 metros lineales. Así
pues el resultado es que todos los
suelos de Tablada son privados,
aparte de inundables.

Desde el Ayuntamiento de Se-
villa, Juan Espadas ha anunciado
ahora que debe ser la Junta de
Andalucía la administración que
se encargue de hacer de Tablada
un parque periurbano. Según
adelantó el lunes este periódico,
los servicios jurídicos del Ayun-
tamiento apuntan que Tablada
está declarado como parque pe-
riurbano en el Plan de Ordena-
ción del Territorio de la Aglome-
ración Urbana de Sevilla (Po-
taus), por lo que la iniciativa pa-
ra la ejecución de ese plan de or-
denación corresponde a la comu-
nidad autónoma, quien asume la
titularidad y gestión del parque.

La ciudad de Sevilla podría recuperar para
uso público la franja del río de Tablada
JesúsLópezvaa

reclamarquevuelvaa

tener titularidadpública

víaejecucióndesentencia

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Los suelos de Tablada y, al fondo, las grúas portuarias.
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R
EMODELAR para que to-
do se quede igual. Juan
Espadas no tiene de mo-
mento intención de des-

prenderse de sus responsabilidades
municipales para centrarse en su
carrera por la Junta de Andalucía.
Y quienes mejor lo conocen confir-
man que seguirá así hasta el último
minuto: delegando sólo tareas eje-
cutivas y sin otorgar el mínimo pro-
tagonismo a ningún concejal.

La mejor prueba son las noveda-
des que ha anunciado estos días en
su equipo de gobierno, que no sir-
ven para zanjar las campañas ni los
sueños de algunos que, sin pudor, se
creen tocados por la varita de la su-
cesión. No hay candidatos, sólo un
alcalde que asegura tener el guión
perfectamente escrito en su cabeza
y que sólo desvelará cuando llegue
el momento. Más que cambios, lo
que ha hecho es un reparto de traba-
jo que traspasa parte de su carga a
los hombros de los concejales y le
permite ausentarse sin complejo de

determinadas reuniones y comisio-
nes para conciliar mejor sus obliga-
ciones orgánicas e institucionales.

La remodelación ha consistido en
entregar la presidencia de las em-
presas municipales a los concejales
de cada ramo y, por tanto, los elegi-
dos han sido de nuevo los que sopor-
tan las delegaciones de mayor peso.
Aunque el primer premio parece
que ha recaído en Antonio Muñoz,
quizás no es más que un reflejo de
las grandes áreas que gestiona con
capacidad. A Sonia Gaya, la susanis-

ta que asumió como número dos de
su lista en su momento, le ha dado
su sitio al encomendarle la presi-
dencia del Pleno, una solución dig-
na que merece una edil discreta que
huye del conflicto y a la que le avala,
más que la facción por la que se ha
decantado en las primarias del
PSOE, su gestión al frente de Ha-
cienda. Presidir el Pleno –algo que
también habría sido un buen encar-
go para Juan Manuel Flores, siem-
pre equilibrado y solemne– es pro-

bable que haya colmado sus expec-
tativas. Y el resto ha recibido lo pre-
visible, incluida Adela Castaño que,
sin estar en las quinielas de la suce-
sión, sí forma parte del núcleo duro
del gobierno municipal de Espadas
y en el reparto no se queda del todo
fuera, pues suma un detalle: el man-
tenimiento de los colegios.

El afán de Espadas de querer con-
tentar a todos no hace más que aña-
dir tensión a la convivencia y la vida
municipal. El alcalde ha pedido a
sus concejales un esfuerzo más este
otoño para reactivar los proyectos
de la ciudad. Y no hay semana que
no se reserve dos o más días para re-
pasar esas asignaturas pendientes
que deberían avanzar este mandato
y comparecer con sus concejales.
Hay quienes lo viven como un exa-
men final. Pero tal vez sólo quiere
transmitir que está en todos los fren-
tes y evitar la sensación de vacío.

Fue el mismo Espadas quien ase-
guró que dejaría de ser alcalde
cuando permanecer en este cargo
supusiera más perjuicios que bene-
ficios. Lo que no dijo es para quién.
Cada vez hay más gente, incluso en
su grupo, que cree que esa hora ha
llegado. Y que el perjuicio no sólo
afecta a los concejales, que desespe-
ran buscando señales que apunten
el futuro de los dos años que quedan
de mandato, también a la ciudad. Y
eso es lo más grave.

Espadas no va a ceder

el protagonismo a nadie

y eso tensa demasiado
la convivencia municipal

LA VIDA SIGUE IGUAL

Puntadas con hilo

MARÍA
JOSÉ
GUZMÁN

5

mjguzman@grupojoly.es
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El PSOE califica
de “cortesía”
la primera
reunión del
Presupuesto

J. M. M. P.

La socialista Ángeles Férriz ha
quitado importancia a la reu-
nión que ha mantenido con el
consejero de Hacienda, Juan
Bravo, para hablar del Presu-
puesto de la Junta de 2022.
“Ha sido una reunión de cor-
tesía”, según Férriz, porque el
consejero recibirá todos los
partidos del Parlamento. Lo
que los socialistas piden es
que se celebre una reunión en-
tre el presidente Juanma Mo-
reno y el líder de su partido,
Juan Espadas.

Férriz explicó en una rueda
de prensa que el principal ar-
gumento del Gobierno anda-
luz son sus quejas al de Pedro
Sánchez.

Por tanto, no ha habido
avances en este primer en-

cuentro, aunque la reunión ha
durado alrededor de una hora
y media. Férriz ha explicado
que espera que el consejero
pueda ofrecerles una “meto-
dología y un calendario” para
proseguir. En lo que se ha rea-
firmado el PSOE es que Anda-
lucía no puede permitirse una
prórroga presupuestaria en
2022. PP y Ciudadanos nece-
sitan el apoyo de algún grupo
de la Cámara. Hasta ahora ha
sido Vox el que les ha aproba-
do las cuentas.

El Presupuesto de 2022
también recogerá un aumen-
to del gasto, debido a que la
Junta volverá a tener mayores
ingresos como consecuencia
del Covid. El déficit, según lo
marcado por el Gobierno, se
debe situar en el 0,6%.

Los socialistas
piden una reunión
entre Espadas
y JuanmaMoreno
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Clantech desplegará en Expoquimia el potencial de la ingeniería
andaluza para la generación de Hidrógeno
original

Equipo de Clantech en la Inuaguración en Chile.

La empresa de ingeniería Clan Tecnológica, Clantech, fundada en Sevilla en 2006, participará
como expositora en Expoquimia 2021, el encuentro internacional sobre química más importante
del sur de Europa, que se celebrará en Barcelona del 14 al 17 de septiembre.
Después de que en 2020 la organización decidiese suspender el evento por motivos
sanitarios, dada la situación de crisis provocada por el Covid-19, Expoquimia vuelve en
formato presencial con la innovación, los nuevos materiales y la biotecnología como grandes
protagonistas, y en el que por primera vez se abrirá un espacio dedicado a las energías
limpias y el hidrógeno.

Marc Mutra, presidente de Indra.  
Marc Mutra, presidente de Indra.

La  compañía andaluza, que cuenta con más de 1.000 clientes distribuidos en 19 países de
todo el mundo, será una de las encargadas de inaugurar este espacio, en el que dará a
conocer sus soluciones para el diseño, la instalación y el mantenimiento de equipos de
generación en sitio de oxígeno, nitrógeno, hidrógeno y aire sintético, en línea con los Objetivos
de Desarrollo Sostenible  (ODS) marcados en la Agenda 2030 de la ONU.
En este sentido, Francisco Montalbán, CEO de Clan Tecnológica  S.L., ha manifestado su
satisfacción por “haber llegado, en apenas 15 años desde la fundación de la compañía, a
representar a la  ingeniería andaluza en uno de los más importantes encuentros de química del
mundo”. “Actualmente, ya podemos observar una tendencia al alza de empresas que apuestan
por el hidrógeno, además de otras soluciones sostenibles, como combustible, por ser la mejor
opción para contribuir a la descarbonización del planeta y cumplir con los objetivos de Cero
Emisiones marcados para el año 2050”, ha subrayado.
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Así, Clantech  expondrá algunos de los proyectos de éxito industrial  que ha completado hasta
la fecha, como la instalación de 10 generadores de hidrógeno para el Laboratorio de Cepsa
Química en La Rábida (Huelva), la instalación de varios generadores de Hidrógeno, Aire
Sintético y de Nitrógeno en la Refinería de Cepsa en San Roque (Cádiz)  o la instalación de
una Planta de Generación de Hidrógeno para TSK-Inelectra-Técnicas Reunidas para producir
hidrógeno de alta pureza.

Dar visibilidad a Andalucía
“Estamos convencidos de que nuestra participación en Expoquimia nos servirá no solo para
aprender de las experiencias de compañías en todo el mundo, sino para dar visibilidad a la
capacidad de Andalucía para impulsar proyectos y empresas que contribuyan a hacer un
mundo más sostenible”, ha concluido Montalbán.
Clan Tecnológica S.L. (Clantech) es una empresa de  ingeniería fundada en 2006 en Sevilla,
con sede también en Ciudad de Bogotá (Colombia). Es la única empresa de tecnología en
Europa especialista en diseñar, instalar y brindar mantenimiento a equipos de generación en
sitio de oxígeno, nitrógeno, hidrógeno y aire sintético.
Cuenta con las certificaciones  ISO 9001:2015 e ISO 14001:2015 para esta actividad específica,
otorgadas por la European Quality Assurance (EQA), y su objetivo principal es ofrecer a los
clientes una opción segura y rentable de disponer de gases técnicos con fiabilidad, calidad,
seguridad, economía, autonomía y responsabilidad social.
Clantech opera en España, Alemania, Portugal, Dinamarca, Marruecos, México, Panamá,
Ecuador, Perú, Chile, Colombia, Angola o Bangladesh, entre otros países.
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Crecen las esperas y las dificultades de acceso a los
medicamentos huérfanos
original

El establecimiento de centros de referencia ha ayudado a mejorar la atención de estas patologías.

Los medicamentos huérfanos  (MMHH) son aquellos destinados al tratamiento de enfermedades
raras, aquellas que afectan a menos de 5 por cada 10.000 habitantes. En España se estima
que las enfermedades raras  afectan a más de 3 millones de personas. Debido a la
singularidad y complejidad de las enfermedades, los pacientes habitualmente se enfrentan a
grandes dificultades que abarcan desde el retraso en el diagnóstico hasta la insuficiencia en
los recursos sociosanitarios, el retraso al acceso de los tratamientos necesarios y la escasa
información o acceso a los centros de referencia y a los expertos. De media, el 20% de los
pacientes sufre un retraso de más de 10 años en el diagnóstico  y el 66% no tiene acceso a un
tratamiento eficaz, según indican los últimos informes del  Observatorio Legislativo de
Enfermedades Raras y Medicamentos Huérfanos.

Remedios Martel, ex directora general de Salud Pública.  

Remedios Martel, ex directora general de Salud Pública.

Según explica Remedios Martel, farmacéutica y exdirectora general de Salud Pública de la
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Junta de Andalucía, las carencias principales en el actual modelo de gestión de los
medicamentos huérfanos residen fundamentalmente en la  falta de cumplimiento en los plazos
de respuesta  para lograr el acceso y la disponibilidad de estos medicamentos. “Desde la
autorización por parte de la EMA  y posterior de la AEMPS, hasta la aprobación de financiación
pública y la reevaluación por parte de los Servicios de Salud de las Comunidades Autónomas,
los plazos son inadmisibles. Los medicamentos huérfanos tienen una  media de 12 meses, y
actualmente se está llegando a 33 meses en algunos casos, desde su autorización hasta
obtener precio y reembolso en nuestro país”, apunta.
Miguel Ángel Calleja, jefe de Servicio de Farmacia Hospitalaria del Hospital Virgen Macarena,
en Sevilla, afirma que “estos medicamentos no son objeto de investigación de la  industria
farmacéutica, pues el retorno de la inversión es bajo”. Por ello, “la administración debería
promover investigación  en ese ámbito y, en el caso de que haya tratamiento, facilitar su
acceso”. Calleja, miembro del Observatorio y ex presidente de la Sociedad Española de
Farmacia Hospitalaria, cree que este tipo de fármacos poco frecuentes “deberían tener un
circuito independiente  al resto de fármacos orientados a enfermedades más prevalentes”. “Un
circuito diferente con plazos distintos, sobre todo para la fijación de precio y financiación a
nivel nacional. Incluso un presupuesto independiente, que no recaía directamente en el
hospital. No tiene sentido que medicamentos muy caros para una enfermedad rara puedan
desestabilizar el presupuesto de una farmacia hospitalaria”, aclara.

Miguel Ángel Calleja, ex presidente de la SEFF.  

Miguel Ángel Calleja, ex presidente de la SEFF.

De hecho, subraya que “la dependencia de los presupuestos debería ser nacional para no
crear inequidades entre Comunidades Autónomas”. En opinión de Calleja, las experiencias
como el acceso a terapias de hepatitis C o las CAR-T  plantean nuevas fórmulas en ese sentido.
Asimismo, existen ya herramientas que facilitan la realización de registros de pacientes por lo
que el acceso también puede verse mejorado.
En definitiva, ambos expertos defienden un acceso equitativo, lo más rápido y fácil posible.
Además, el Observatorio también realiza propuestas como la necesidad de mejorar la
formación de los profesionales sanitarios, especialmente en Atención Primaria, y una mayor
participación del paciente y de las organizaciones de pacientes en el proceso de toma de
decisiones.
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Los enganches vuelven a Sevilla y a la Maestranza el 24, 25 y 26
de septiembre
El Correo  •  original
Tras la decisión tomada en el mes de abril de aplazar las actividades relacionadas con los
enganches con motivo de la alta incidencia por el Covid-19, el Real Club de Enganches de
Andalucía y el Área de Fiestas Mayores del Ayuntamiento de Sevilla han hecho un esfuerzo
para que dichas actividades puedan celebrarse a finales de este mes de septiembre,
coincidiendo con la Feria de San Miguel.
Concretamente tendrán lugar un par de Paseos, el viernes 24 y el sábado 25, bajo los
nombres de  Remembranza de la Feria del Prado y Aires de Feria, que se desarrollarán por
avenidas amplias de la ciudad, como el Parque de María Luisa y la ronda histórica, para
evitar aglomeraciones y cumplir así las medidas anti Covid.
Por último, el domingo 26 de septiembre la Real Maestranza de Caballería de Sevilla acogerá
la XXXV Exhibición de Enganches de la Feria de Sevilla a las 12  del mediodía como todos
los años, respetando el 60 por ciento del aforo permitido por la Junta de Andalucía para los
eventos taurinos. En esta ocasión no tendrá lugar la concentración previa de coches de
caballo en el entorno de la calle Adriano, evitando así altas concentraciones de personas.
Otras de las novedades de esta edición, por motivos de la pandemia, va a ser el acceso a la
Real Maestranza por invitación, y no por venta de entradas, como otros años. En unos días
se informará sobre el sistema de reparto para que las personas interesadas puedan acceder a
la plaza de toros.
Más adelante, cuando se cierre todo el dispositivo, se dará también más información sobre los
recorridos y horarios de los paseos, para que sevillanos y turistas puedan admirar de primera
mano los más de un centenar de coches de caballos que se van a dar cita en estos
encuentros.
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Sorpresa para el dueño de Primark
El Correo  •  original

Associated British Foods (AB Foods) espera cerrar el cuarto trimestre de su año fiscal con
un con un beneficio operativo ajustado por encima de sus expectativas  para sus
negocios de alimentación y para la cadena textil Primark, según ha indicado este lunes en un
comunicado.
La firma cerrará por completo el trimestre el 18 de septiembre y publicará sus cuentas anuales
el 9 de noviembre.
AB Foods ha explicado que el margen operativo durante el último trimestre de su ejercicio
ha sido "sólido" a pesar de que ha registrado unas ventas menores de lo esperado.
Asimismo, también ha indicado que la división azucarera ha logrado un beneficio mejorado
respecto al año pasado por la buena marcha de la facturación de Illovo.
De esta forma, el conjunto de la compañía espera registrar un beneficio operativo ajustado por
encima del obtenido el año pasado, excluyendo el impacto de los esquemas de retención de
empleo (como los ERTE en España) y la contabilización de una semana adicional en este
ejercicio.
Asimismo, AB Foods espera cerrar el año con 1.900 millones de libras (2.227 millones de
euros) en efectivo, frente a las 1.600 millones (1.875 millones de euros) registradas al finalizar
el ejercicio anterior.
Por otro lado, la empresa ha informado de que su actual estimación es que Primark cierre el
cuarto trimestre con una facturación de 3.400 millones de libras (3.985 millones de euros).
Aunque en el tercer trimestre las ventas crecieron un 3% en términos comparables frente
a dos años antes (etapa pre-Covid), la facturación del cuarto trimestre se espera que
caiga un 17% por el menor número de clientes acudiendo a las tiendas por las
restricciones aprobadas para evitar la propagación de la variante delta.
AB Foods ha señalado el impacto especialmente significativo en dos de sus principales
mercados: Reino Unido y España. El primero, por el incremento en el número de
confinamientos de ciudadanos por haber estado en contacto con una persona contagiada de
Covid-19, mientras que en el segundo por el descenso del turismo internacional.
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FAMP pide a Junta "un compromiso decidido" con la recuperación del empleo
DIPUTACION  •  original

Fernando Rodríguez Villalobos. DIPUTACION

El presidente de la Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP), Fernando
Rodríguez Villalobos, ha demandado al Gobierno andaluz "un compromiso decidido para
seguir impulsando" la recuperación del empleo en la comunidad, contando con los
ayuntamientos.
En un comunicado, Villalobos ha defendido que la principal preocupación que deben tener en
este momento las administraciones es impulsar la recuperación económica y social, "por lo
que no puedo entender la falta de diligencia de la Junta de Andalucía en la gestión de los
recursos económicos para políticas y planes de empleo que ha recibido del Gobierno de
España".
El presidente de la FAMP ha señalado que Andalucía está recibiendo más financiación del
Estado que en ningún otro momento. "A los fondos extraordinarios Covid que la Junta ha
ingresado del Gobierno de España hay que añadir la financiación europea que las
Comunidades Autónomas van a recibir", ha dicho.
Ha agregado que desde hace meses, la Junta cuenta con 475 millones de euros de inversión
estatal para políticas y planes de empleo. "Hasta el momento, ni se ha tramitado convocatoria
alguna a la que se puedan acoger los ayuntamientos ni sabemos cuándo van a salir", ha
apuntado.
Villalobos ha recordado que, en ocasiones anteriores, "los ayuntamientos andaluces han
demostrado capacidad de gestión para ejecutar estos planes y ayudar así a los desempleados
existentes en las diferentes localidades".
Ha afirmado que "los gobiernos locales son la administración más cercana a la ciudadanía, la
que mejor conoce las demandas y necesidades vecinales y la que tiene una capacidad de
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respuesta más ágil": "Estamos preparados para impulsar los Planes de Empleo y la Junta lo
sabe".
Por esta razón, el presidente de la FAMP ha solicitado a la Junta de Andalucía que "abra las
convocatorias, permita presentar los proyectos oportunos y haga llegar los recursos
económicos a quienes tienen capacidad para gestionarlos, los gobiernos locales".
Según el dirigente de la FAMP, son ya "9 meses de retraso los que la Junta acumula en la
gestión de los 475 millones de euros recibidos en materia de empleo y los desempleados,
algunos de larga duración, no pueden esperar más. Hay recursos y hay que optimizarlos
cuanto antes".
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

E
 repunte de los impagos de las 

administraciones a los pro-

veedores se convirtió en una 

bomba de relojería en la cri-

sis financiera de 2008 y fue la causa 

del cierre de una tercera parte de las 

empresas que desaparecieron. Hoy, la 

morosidad sigue uno de los graves pro-

blemas que tienen que encarar pymes 

y autónomos en España, un obstácu-

lo que puede comprometer de forma 

severa su economía y, en el peor de los 

casos, su viabilidad. Y la situación es 

ahora más dramática por el Covid y la  

situación que se vive en el delicado 

ecosistema empresarial español, que 

aún sigue derruido y registrando ni-

veles inferiores a los de febrero de 2020 

en términos de empresas activas. En 

la actualidad, España tiene 62.451 ne-

gocios menos que antes de la pande-

mia. 

Los datos del Ministerio de Hacien-

da reflejan que las administraciones 

debían a pymes y autónomos algo más 

de 5.000 millones a finales de julio.  

Los ayuntamientos son los que más 

tardan en pagar a sus proveedores. La 

administración local, para la que tra-
bajan la mayoría de los autónomos, 

afronta sus facturas en una media de 

69 días, aunque hay municipios que 

registran datos mucho peores. Es el 

caso de Jaén, que sigue siendo el que 

más tarda en pagar de España, una 

media de 624 días. Esto quiere decir 

que un autónomo que realiza un tra-

bajo para este ayuntamiento cobrará, 

de media, casi dos años después de 

presentar la factura.  

Más de un año de media esperan 

también los proveedores en el caso de 

Parla (385 días), más de diez meses los 

autónomos que han emitido una fac-

tura al ayuntamiento de Jerez de la 

Frontera (302,14) y algo más de ocho 

los de El Puerto de Santamaría (211,32 

días). Le siguen los consistorios de Ba-

dalona (196,45 días), Telde (168,17 días) 

y Las Palmas (158 días). En el lado 

opuesto se sitúan ayuntamientos como 

el de Alicante (4,4 días), Talavera de la 

Reina (4,2 días), Las Rozas, en Madrid 

(5,7 días) o Roquetas de Mar (6,3 días).  

De los datos que recopila cada mes 

Hacienda se desprende que las comu-

nidades autónomas son las adminis-

traciones que más morosidad acumu-

lan con sus proveedores. Las regiones 

suman en deudas 3.425 millones, con 

un promedio de pago de 23,19 días, 

dentro del límite legal. Por su parte la 

Administración central tarda 29,27 

días en pagar sus facturas con una deu-

da acumulada de 656 millones. Y, por 

último, la deuda acumulada de los 

ayuntamientos y corporaciones loca-

les asciende a 965 millones de euros. 

Desde hace años las organizacio-

nes de autónomos insisten en la nece-

sidad de poner en marcha un régimen 

sancionador contra los impagos, te-

La morosidad de la Administración 
estrangula a pymes y autónomos
∑ La deuda pendiente de 

pago supera los 5.000 
millones y son  
los pequeños negocios 
los que más sufren 

∑ Los ayuntamientos son 
los que más se retrasan 
con una media de 69 
días, más del doble del 
límite legal
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pendiente de pago
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EL COLECTIVO EXIGE MEDIDAS AL GOBIERNO

España tiene 62.451 negocios menos que antes del Covid  // GUILLERMO NAVARRO
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niendo en cuenta que no hacer frente 

a las facturas sale gratis a los moro-

sos. ATA reitera cada ejercicio la pues-

ta en marcha de mecanismos de con-

trol y las sanciones correspondientes 

para estos incumplidores. Defiende 

también que aquellas empresas que 

se demoren en los plazos no puedan 

acogerse a determinadas ventajas fis-

cales o se les penalice fiscalmente. En  

marzo de 2020 el presidente del Go-

bierno se comprometió ante la Asam-

blea de ATA a reformar la Ley de Mo-

rosidad para acabar con la demora de 

los impagos con el objetivo de «asegu-

rarnos —dijo— de que proteja a los au-

tónomos ante las deudas con empre-

sas». Esta modificación aún no se ha 

producido. 

Autónomos y pymes siguen, por tan-

to, sufriendo la morosidad de las ad-

ministraciones en un momento en el 

que, además, luchan contra las restric-

ciones de Covid y la caída de ventas. 

Menos ventas en muchos casos, pero 
muchas cargas impositivas en un mo-

mento en el que afrontan facturas as-

tronómicas de la luz. En agosto un au-

tónomo pagó 300 euros más que el año 

pasado. 

Y en el horizonte, el alza del salario 

mínimo, que supondrá un nuevo re-

vés para el colectivo porque, por un 

lado, encarecerá los costes laborales 

de sus trabajadores y, por otro, supon-

drá mayores cotizaciones para el co-

lectivo que crea y sostiene el empleo 

en España. El alza que se prepara in-

crementaría el SMI, fijado en 950 eu-

ros mensuales, en hasta 19 euros este 

año, a lo que habría que sumar 62 eu-

ros más hasta 2023, año en el que este 

indicador quedaría en 1.030 euros. Y, 

además, esta subida llevará apareja-

do un alza de las bases mínimas de co-

tización para los autónomos de entre 

tres y doce euros al mes. 

Desde que gobierna Sánchez el sa-

lario mínimo ha crecido un 34%, por-

centaje que escalará hasta casi el 46% 

con los crecimientos que pretende apli-

car Yolanda Díaz. La subida de SMI de-

jará la base mínima de los autónomos 

en 290 euros y la de los societarios en 

366 euros. 
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Con intriga y dejando una vez más cla-

ro que no le van a gestionar los tiem-

pos. Pedro Sánchez asistirá mañana 

miércoles a la mesa de diálogo en Bar-

celona. El presidente del Gobierno li-

derará la delegación del Gobierno cen-
tral con la Generalitat de Cataluña. Ha-

ciendo lo contrario que varios de sus 

colaboradores habían dado a entender, 

y pese a que su agenda semanal estaba 

ya muy saturada.  

En la noche de ayer, durante una en-

trevista en TVE, Sánchez desveló el mis-

terio que el propio Gobierno había cons-

truido sobre su presencia. Sánchez ex-

plicó que su intención es demostrar que 

es posible «encontrar un nuevo tiem-

po» de relación entre el Gobierno y la 

Generalitat tras el pulso unilateral in-

dependentista de 2017. Insistió en su 

«apuesta por el diálogo y el reencuen-

tro».  

El Gobierno apuesta a un tiempo pro-

longado hasta que puedan cristalizar 

acuerdos concretos. Incluso parece im-

probable pensar en acuerdos en lo re-

levante al «conflicto político» en el que 

los independentistas solo reivindican 

la amnistía y la autodeterminación. 

Pero el Gobierno defiende que solo la 

existencia de esa mesa y otras decisio-

nes como los indultos ya constituyen 

por sí mismas elementos de mejora de 

la realidad catalana: «La situación en 

Cataluña es diametralmente distinta 

de la que nos encontramos en 2107 o 

2018». Sánchez compara la situación 

actual con el momento en el que llegó 

al poder y estaba «Barcelona en llamas». 

El presidente se atribuye el haber 

reducido «la distancia afectiva con los 

catalanes» y se mostró convencido de 

que «lo estamos logrando». La presen-
cia de Sánchez en Barcelona preten-

de evitar un conflicto con ERC, tras el 

choque frontal por la ampliación del 

aeropuerto del Prat. Y es que el Go-

bierno, dijo Sánchez, quiere llevar los 

Presupuestos al Congreso de los Di-

putados en las próximas semanas. Y 

contrariarse con la formación de Oriol 

Junqueras en estos momentos no es el 

mejor argumento para la negociación 

presupuestaria. 

Pocas expectativas 
Pocos minutos después de que Sánchez 

anunciara su presencia en la «mesa de 

diálogo» y que esta se celebrará el miér-

coles, la Generalitat de Cataluña con-

firmó oficialmente la fecha del encuen-

tro y que se llevará a cabo en Barcelo-

na. Desde el Govern apuntaron que 

antes de la reunión, Sánchez y Pere Ara-

gonès, el presidente autonómico, se ve-

rán sin los respectivos equipos «para 

reprender el proceso de negociación». 

«Este encuentro servirá para situar 

los objetivos y la metodología de la mesa 

para la resolución del conflicto políti-

co, que se reunirá después», señalaron 

desde la Generalitat. En las «próximas 

horas» se conocerán los representan-

tes autonómicos en la «mesa de diálo-

go», añadieron. Serán representantes 

de ERC y Junts ya que el Govern lo for-

man los dos partidos independentis-

tas. 

La decisión de Sánchez supone un 

tanto de Aragonès en su relación con 
Junts, pues ERC considera este foro -

que no está regulado legalmente- el más 

importante políticamente para afron-

tar lo que consideran «la confrontación 

con el Estado», que los de Aragonès 

quieren encauzar negociando con el 

PSOE y los de Carles Puigdemont (Junts) 

por vía de actos unilaterales. Siempre 

con la mirada fiscalizadora de la CUP 

desde cerca. 

Un día antes de que se celebre la re-

unión en Barcelona todavía se desco-

noce el orden del día de la misma, otro 

punto de fricción entre las dos delega-

ciones. Aragonès mantiene la esperan-

za de que de la «mesa de diálogo» sal-

ga un acuerdo con el Gobierno para la 

celebración de un referéndum de inde-

pendencia en Cataluña –pese a que el 

Tribunal Constitucional ya ha cerrado 

la puerta– y algún tipo de norma que 

suponga la amnistía judicial para los 

condenados y en procesos activos se-

cesionistas implicados en el ‘procés’.  

En Junts, por su parte, no creen que 

se pueda llegar a un acuerdo en estos 

términos. De hecho, Sánchez lo recor-

dó anoche durante la entrevista: «El re-

feréndum está fuera de la agenda, por 

supuesto, pero no es solo que esté fue-

ra de la Constitución. Es que lo que sea 

España lo hemos de decidir entre to-

dos». 

El Gobierno insiste en  que es pro-

penso a hacer concesiones. Cree que lo 

ha demostrado con los indultos y quie-

re demostrar su voluntad a través de 

los Presupuestos. Pero mantiene que 

la autodeterminación es una línea roja. 

«El referéndum no solo es que esté fue-
ra de la Constitución, es que no es lo 

que necesita Cataluña en este momen-

to, más fracturas», dijo el presidente. 

Sánchez recordó que «de 45 puntos» 

que siempre ha reclamado el indepen-

dentismo «44 tienen una respuesta afir-

mativa, y solo uno negativo, que es el 

referéndum. Apostemos por avanzar 

en las cosas en las que nos podemos en-

contrar más cerca». Sánchez insiste en 

que no hay posibilidad de referéndum, 

ni siquiera consultivo. Insistiendo en 

que solo procederá una votación si se 

produce un acuerdo entre el Gobierno 

y la Generalitat. Aunque la forma de ese 

acuerdo sigue sin definirse: «Si vamos 

a un programa de máximos la conver-

sación va a durar poco. No podemos 

trasladar a la ciudadanía un desacuer-

do».

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante la entrevista en La Moncloa concedida a TVE  // ABC

Sánchez asistirá mañana a la 
reunión de la mesa de diálogo 
con la Generalitat en Barcelona
∑ Pide al Govern  

que abandone la idea 
del referéndum para 
poder alcanzar  
un acuerdo

Gobierno de España  
La delegación del Ejecutivo la 
encabezará el presidente, Pedro 
Sánchez (PSOE), tal y como 
anunció ayer, y junto a él estarán la 
vicepresidenta segunda, Yolanda 
Díaz (Podemos); y los ministros de 
la Presidencia, Félix Bolaños 
(PSOE); la portavoz, Isabel Rodrí-
guez (PSOE); de Cultura, Miquel 
Iceta (PSC); y de Universidades, 
Manuel Castells (comunes).  

Generalitat de Cataluña  
A falta de confirmar los nombres 
de toda la delegación autonómica, 
es seguro que sí estará el ‘presi-
dent’, Pere Aragonès (ERC), y 
apuntan como consejeros que le 
acompañarán la de Presidencia, 
Laura Vilagrà (ERC); el vicepresi-
dente, Jordi Puigneró (Junts); y el 
de Economía, Jaume Giró (Junts). 
Completarían esta delegación otros 
tres consejeros catalanes.

MIEMBROS DE LAS 

DELEGACIONES

El PSOE resta importancia 
a la presencia de Sánchez y 
reivindica su voluntad de 
dialogar frente a la 
división independentistaD
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R. E. MADRID

El presidente del Gobierno
arrancó el curso político con una
entrevista anoche en TV, en la
que anunció que el Gobierno
prorrogará hoy mañana en el
Consejo de Ministros la suspen-
sión del impuesto del 7% a la
producción eléctrica hasta final
de año y rebajará el impuesto es-
pecial a la energía del 5,1% al

0,5%, que es lo mínimo que exi-
ge la legislación comunitaria.

Así, el Consejo de Ministros
aprobará hoy un nuevo paquete
de medidas con el objetivo de
amortiguar la subida del precio
de la electricidad en el mercado
mayorista, y cumplir así con el
compromiso del presidente de
que los españoles paguen a final
de este año una cuantía similar a
la de 2018.

También el Consejo de Minis-
tros aprobará, dentro del paque-
te de medidas, “detraer los bene-
ficios extraordinarios que tienen
las empresas energéticas”, para
redirigirlos a los consumidores,
“topando” el recibo del gas y re-

duciendo así la factura de la luz.
“Se lo pueden permitir y lo va-
mos a redirigir a los consumido-
res”, enfatizó Sánchez en una
entrevista en la que reprochó
que “no es razonable” que estas
empresas tengan esos beneficios
extraordinarios en estos mo-
mentos. “Tenemos todos que ser
solidarios y todos tenemos que
hacer un esfuerzo”, remarcó.
El presidente señaló que las em-

presas energéticas están tenien-
do beneficios extraordinarios
porque está aumentando el pre-
cio del gas en los mercados in-
ternacionales y lo que hará el
Gobierno es redirigir esos bene-
ficios extraordinarios para “to-

par” el recibo del gas, ahora que
empezarán a bajar las tempera-
turas.

Sobre la subida del Salario
Mínimo Interprofesional (SMI),
a la que se opone la patronal y
que se ha convertido en un ele-
mento de presión de sus socios
de gobierno de coalición, de cu-
ya “lealtad” dijo que no guarda
duda alguna, el jefe del Ejecuti-
vo declaró: “Va a haber una su-
bida del SMI. Me hubiese gusta-
do un acuerdo con la patronal.
No ha sido posible, pero eso no
significa que el Gobierno de Es-
paña no lo haga. Lo hacemos
porque creemos en una recupe-
ración justa. Si la pandemia nos
ha acercado a todos, la recupe-
ración tiene que llegar a todos”.

También confirmó que acudi-
rá a la mesa de diálogo con el
Govern, que se celebrará, anun-
ció, mañana miércoles en Bar-
celona.

El Gobierno detraerá beneficios de las
eléctricas para rebajar el precio de la luz
Elpresidenteaseguraque

habrásubidadelSMIyque

acudiráalamesadediálogo

quesereúnemañana

JUAN CARLOS HIDALGO / EFE

Pedro Sánchez.
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Abanca y Afundación reciben el Premio "Finanzas para todos" del
Banco de España y la CNMV por su programa Segura-mente A-
Banca
original

Imagen en una tablet del prograna de Abanca sobre educacion financiera.

Abanca y Afundación  reciben el Premio "Finanzas para todos" del Banco de España y la
CNMV por su programa Segura-mente A-Banca
Estos premios, convocados en el marco del Plan de Educación Financiera, reconocen aquellas
acciones educativas desarrolladas en España que contribuyan de manera significativa a la
mejora de los conocimientos financieros  de los ciudadanos, enseñen a tomar decisiones
financieras informadas y desarrollen hábitos y competencias relacionados con el ahorro y la
planificación del gasto.

Lo 20 de directivos más relevantes del sector financiero español.  
Lo 20 de directivos más relevantes del sector financiero español.

Segura-Mente Abanca forma parte del programa de educación financiera que impulsan el
banco y su Obra Social y tiene como objetivo acercar a las aulas de todo el territorio español
la educación financiera aplicada a la vida real.
Durante el curso 2020-2021 se desarrolló la tercera edición del programa, en la que se
propuso al alumnado vivir una experiencia inmersiva recorriendo de forma online el Camino de
Santiago, con motivo del año Xacobeo, aprendiendo sobre finanzas pero también sobre
historia, arte o literatura. En total, en las tres ediciones de la convocatoria han participado más
de 190.000 estudiantes de entre 6 y 17 años.
El Banco de España y la CNMV  han destacado que esta iniciativa facilita a la comunidad
educativa “herramientas innovadoras con las que abordar la educación financiera, ajustándose
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al currículum vigente”.
Además, las entidades supervisoras han valorado que el programa “ha dado la oportunidad a
los estudiantes de enfrentarse a la toma de decisiones propias de la planificación de un viaje
y a los imprevistos que pueden surgir, consiguiendo integrar la educación financiera en los
aspectos cotidianos de nuestra vida y combinarla con otros conocimientos como los relativos a
la sostenibilidad”.
El premio "Finanzas para todos" es el segundo reconocimiento que recibe este año el
programa "Segura-Mente Abanca" El pasado mes de junio también fue galardonado por la
CECA  con el Premio Especial del Jurado para Educación Financiera en sus Premios de obra
social y educación financiera 2019-2020.
Abanca y su Obra Social, Afundación  desarrollan un amplio programa de educación financiera
que se caracteriza por ser universal e inclusivo, con una amplia variedad de actividades
dirigidas a mejorar la cultura financiera de los diferentes colectivos sociales, con especial
atención a las personas mayores y los escolares.
En el caso de las personas de mayor edad, las propuestas van dirigidas a mejorar la cultura
financiera general de este grupo, así como a favorecer su digitalización  y que puedan utilizar
las nuevas tecnologías, como la banca móvil o los dispositivos de autoservicio, para realizar
sus gestiones financieras y mejorar el control de su economía personal y familiar. El 98% de
los cursos se centran en la banca móvil y en los cajeros automáticos.

Actividades
Entre las actividades organizadas destacan los cursos "Gestiona tus cuentas con Abanca
móvil"  o "Banca 24h para una vida más fácil", en los que se les explican las posibilidades que
ofrecen la banca móvil y los cajeros automáticos para que puedan ganar seguridad, autonomía
y decidir cuándo y dónde quieren realizar las operaciones financieras más habituales.
Desde 2017 se han realizado cerca de 300 cursos en los que han participado alrededor de
2.000 mayores. Los cursos se realizan en colaboración con los once Espazos +60 que la Obra
Social Abanca tiene en las principales ciudades gallegas.
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Planas dice que el plan nacional de la PAC "va bien avanzado"
Europa Press  •  original

Luis Planas. Europa Press

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha afirmado que el plan
estratégico nacional para la aplicación en España de la futura Política Agrícola Común (PAC)
para el periodo 2023-2027 "va bien avanzado" y ha confiado en entregarlo en Bruselas antes
del 31 de diciembre de este año.
"El acuerdo por consenso alcanzado en julio prefigura que podamos concluir en tiempo y en
forma este plan", ha indicado en declaraciones a los medios de comunicación antes de su
comparecencia en el Congreso de los Diputados.
Planas ha explicado que para lograr este objetivo y preparar este "gran plan" se han
celebrado más de 200 reuniones durante los dos últimos años y medio con las partes
implicadas, comunidades autónomas, organizaciones agrarias, cooperativas, organizaciones
ambientales y de la sociedad civil.
El siguiente paso para lograr la aplicación de una PAC "más justa, máss sostenible, más
social y que fomenta la innovación y digitalización" es, según Planas, convocar una nueva
conferencia sectorial a mitad de octubre y, al mismo tiempo, mantener más reuniones con las
organizaciones agrarias y cooperativas para ultimar detalles.
"Estaremos en condiciones de presentar el plan estratégico nacional en Bruselas, y el
procedimiento es que hay que hacerlo antes del 31 de diciembre, y después la Comisión
Europea aprobarlo en el primer trimestre, condición necesaria para que a partir del 2023 se
sigan cobrando las ayudas de la PAC", ha señalado.
Sobre los Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2022, el ministro de Agricultura ha
indicado que se encuentran en la fase de preparación interna y ha añadido que para el
presupuesto de su departamento del 2021 se dio un "salto importante" que ha confiado en que
se consolidará.
"Es importante porque por una parte es la cofinanciación de la PAC y también de muchas de
las inversiones relacionadas con el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, a lo
que se suman ámbitos concretos como los seguros agrarios o las subvenciones a la
renovación de la maquinaria agrícola", ha señalado.
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